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3 октября компания КПО приняла участие в заседа-
нии Всемирного нефтяного совета. В рамках заседания 
Всемирного нефтяного совета в г. Астане 2 октября 2018 
г. прошла конференция "Инвестиционные возможности: 
новые решения для устойчивого роста". 

В работе конференции приняли участие министр 
энергетики Республики Казахстан, главы делегаций наци-
ональных комитетов стран - членов из числа руководите-
лей отраслевых министерств, энергетических компаний и 
крупных ассоциаций.

Генеральный директор КПО Эдвин Блом принял уча-
стие в панельной дискуссии и рассказал о текущей дея-
тельности компании и предстоящих проектах на КНГКМ. 

КПО приняла участие в заседании 
Всемирного нефтяного совета

В частности, речь шла о Проекте СПОГ (снятие произ-
водственных ограничений по газу) и Проекте расширения 
Карачаганака, а также тех возможностях, которые предо-
ставляются в связи с этими проектами для увеличения 
местного содержания при закупе товаров, работ и услуг.

Всемирный нефтяной совет. (ВНС) – некоммерческая 
организация, аккредитованная при Организации Объеди-
ненных Нации, целью которой является обеспечение гло-
бальной площадки для обсуждения ключевых вопросов 
нефтяной и газовой промышленности ВНС был основан 
в г. Лондоне в 1933 г. Членами ВНС являются 65 стран 
мира, представляющих более 95% общемирового произ-
водства и потребления нефти и газа. 

24 августа, делегация в составе 
Ахметжана Есимова, председателя 
правления АО «Фонд национального 
благосостояния «Самрук-Казына», 
Сауата Мынбаева, председателя 
правления АО НК «КазМунайГаз» и 
акима Западно-Казахстанской обла-
сти (ЗКО) Алтая Кульгинова посетили 
КПО.

Основная цель визита - ознаком-
ление с производственными объек-
тами компании и состоянием дел на 
текущем этапе освоения месторож-
дения Карачаганак.

Во время встречи с руководством 
КПО, делегации была предоставлена 
подробная информация о результа-
тах производственной деятельности 
компании, дальнейших планах раз-
работки Карачаганакского место-
рождения и участии консорциума в 
решении актуальных задач социаль-
но-экономического развития региона. 
Члены делегации были также озна-
комлены и с будущими проектами в 
рамках «Проекта Расширения Кара-
чаганакского месторождения, Этап 
– 1» («ПРК-1»), а также обсудили во-
просы по увеличению производствен-
ных мощностей на месторождении. 

21 сентября, в Астане, компания КПО приняла участие 
в пленарном заседании в рамках VI Форума машиностро-
ителей Казахстана.

В работе Форума приняли участие Аскар Мамин, пер-
вый заместитель Премьер-Министра РК, Женис Касым-
бек, Министр по инвестициям и развитию РК, депутаты 
Парламента, руководители ведущих казахстанских и 
зарубежных машиностроительных предприятий, пред-
ставители квазигосударственного сектора, институтов 
развития, бизнес ассоциаций и крупных потребителей 
машиностроительной продукции.

Визит высоких гостей на Карачаганак

Ахметжан Есимов, председатель 
«Самрук-Казына», в своей речи под-
черкнул важность Карачаганакского 
проекта как для Западно-Казахстан-
ского региона, так и в целом для 
всего Казахстана. Он высоко оценил 
уровень сотрудничества и взаимопо-
нимания между руководством ЗКО 
и компанией, выполнения обяза-
тельств по развитию инфраструкту-
ры и социальным проектам, а также 

выразил удовлетворение значитель-
ным ростом доли казахстанского со-
держания в деятельности КПО.

Ознакомившись с результата-
ми производственной деятельности 
КПО, высокие гости совершили об-
зорную экскурсию по территории од-
ного из ключевых производственных 
объектов – Карачаганакского перера-
батывающего комплекса (КПК). 

КПО приняла участие в VI Форуме 
машиностроителей Казахстана

Обращаясь к участникам заседания, генеральный ди-
ректор КПО Эдвин Блом рассказал о проводимой КПО 
работе по поддержке машиностроительной отрасли и об 
усилиях компании по развитию местного содержания. 

«Компания КПО активно предпринимает меры по во-
влечению отечественных машиностроителей для обе-
спечения текущих операционных нужд и на реализацию 
капитальных проектов, таких как проект «Снятие произ-
водственных ограничений по газу» (СПОГ), по которому 
Республика Казахстан и компании-партнеры по Карача-
ганакскому проекту приняли окончательное инвестицион-

ное решение», – отметил Эдвин Блом. 
По словам Эдвина Блома, проводимые 

инициативы КПО по развитию местного 
содержания позволяют отечественным 
машиностроителям получить доступ к 
международным технологиям и компетен-
циям, так к примеру, в соответствии с тре-
бованиями КПО компания GeneralElectric, 
США (GE) впервые с октября этого года 
проводит капитальный ремонт турбины 
высокого давления GE в Республике Ка-
захстан на базе сервисного-центра АО 
«Западно-Казахстанская машинострои-
тельная компания» в городе Уральске.
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7 сентября в г. Астане состоялся 
форум по развитию местного содер-
жания, организованный компанией 
«Карачаганак Петролиум Оперей-
тинг Б.В.» (КПО), при содействии Ми-
нистерства энергетики Республики 
Казахстан и Полномочного органа - 
ТОО «PSA».

В форуме приняли участие пред-
ставители более 130 отечественных 
и международных компаний, ока-
зывающие комплексные услуги по 
проектированию, закупкам и строи-
тельству (ПЗС), заинтересованные в 
создании совместных предприятий; 
руководство Министерства Энерге-
тики РК, Министерства по инвести-
циям и развитию РК, Акимата ЗКО, 
депутаты Мажилиса Парламента, 
руководство Полномочного органа 
- ТОО «PSA», а также ряд непра-
вительственных организаций: НПП 
«Атамекен», ОЮЛ «Союз сервисных 
компаний Казахстана», ОЮЛ «Союз 

КПО провела форум по местному содержанию
машиностроения Казахстана», а 
также руководство Итало-Казахстан-
ской торговой палаты, департамента 
международной торговли Великобри-
тании.

Главными темами обсуждения 
стали предстоящий Этап 1 Проекта 
расширения Карачаганака (ПРК-1), 
требования КПО к поставщикам то-
варов, работ и услуг (ТРУ), а также 
стратегия по развитию местного со-
держания и планы по закупу ТРУ в 
рамках ПРК-1.

В своей приветственной речи ге-
неральный директор КПО Эдвин 
Блом отметил, что целью форума 
является обсуждение перспектив 
развития местного содержания на 
Карачаганакском проекте в свете 
предстоящих работ по расширению 
мощностей месторождения. По его 
словам, для этого в КПО созданы 
все необходимые условия. В част-
ности, компания обновила Политику 

по местному содержанию и разра-
ботала двухлетнюю Программу раз-
вития местного содержания. Данные 
усилия КПО нацелены на содействие 
в реализации государственной про-
граммы по индустриализации и раз-
витию машиностроения РК.

Отдельно г-н Блом остановился 
на том, что принятая в КПО стратегия 
по внедрению обязательного условия 
создания партнерств и совместных 
предприятий по крупным нефтесер-
висным контрактам за последние два 
года позволила задействовать боль-
шее число отечественных компаний 
и дала последним возможность уча-
стия в более сложных работах. Дан-
ная практика будет продолжена и 
при реализации проекта расширения 
Карачаганака, что позволит КПО на-
растить долю местного содержания 
и, тем самым, увеличить свой вклад 
в развитие экономики Западно-Ка-
захстанской области и Республики 

Казахстан в целом.
«В ближайшее время мы начнем 

пред-квалификацию потенциальных 
поставщиков услуг ПЗС, где перед 
участниками рынка поставим усло-
вие создания совместных предпри-
ятий или консорциумов с участием 
казахстанских компаний, обязатель-
ного закупа казахстанского обору-
дования и материалов, а также раз-
вития местного персонала. Всё это 
должно способствовать созданию ус-
ловий для устойчивого развития ка-
захстанской промышленности путем 
привлечения внешних инвестиций и 
трансферта технологий» - сказал Эд-
вин Блом.

Так, в первом полугодии 2018 
году доля местного содержания КПО 
в поставках товаров, работ и услуг 
достигла 56,2%, что в денежном вы-
ражении составило около 200 мил-
лионов долларов США. В целом, с 
момента подписания ОСРП в 1997г. 
доля местного содержания в закуп-
ках КПО превысила 6,7 миллиардов 
долларов США.

«Следует отметить, что за послед-
ние 4 года произошли значительные 
изменения в структуре закупа това-

ров казахстанского производства. 
Если ранее в основном закупались 
товары с относительно низкой до-
бавленной стоимостью (дизельное 
топливо, природный газ, бензин, жид-
кий азот), то сейчас в рамках долго-
срочных контрактов КПО закупает 
продукцию технологически более 
сложную (сверхтяжелые и толсто-
стенные сепараторы, модульные 
электроподстанции, металлокон-
струкции, трансформаторы, теплооб-
менники, буровые долота, шаровые 
клапана, буровые трубы, химическая 
продукция и пр.), ранее не произ-
водимые в Республике Казахстан в 
соответствии с требованиями КПО. 
КПО требует от участников тендеров 
поставок оборудования по задан-
ным параметрам, произведённым в 
Республике под маркой «Сделано в 
Казахстане» - добавил заместитель 
генерального директора КПО Марат 
Каримов. 

Далее в формате круглых столов 
представители КПО ответили на во-
просы участников форума касательно 
планируемых к закупу ТРУ в рамках 
проекта «ПРК-1». Были обсуждены 
такие вопросы, как стратегия данного 

проекта в части реализации и стра-
тегии местного содержания, работа 
отдела КПО по контрактам и закупу, 
процедура оценки поставщиков для 
регистрации в базе данных и тендер-
ные требования КПО.

Также в целях установления диа-
лога в рамках Форума состоялась 
интерактивная сессия с участием по-
тенциальных   подрядчиков  ПЗС и 
отечественных производителей.

Подводя итоги мероприятия, за-
меститель генерального директора 
КПО Марат Каримов выразил надеж-
ду, что проведение данного форума 
придаст отечественным предпри-
ятиям дополнительный стимул доби-
ваться соответствия международным 
стандартам качества. Это позволило 
бы увеличить долю местного содер-
жания во всех будущих проектах кон-
сорциума.

В свою очередь делегаты форума 
отметили высокий уровень организа-
ции мероприятия и его высокую эф-
фективность. По их словам, солид-
ный экспертный уровень участников 
способствовал всестороннему об-
суждению и анализу вопросов, пред-
ложенных в повестке дня.
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7 сентября 2018 г. компания КПО объявила об успеш-
ном завершении реконструкции деповского моста в горо-
де Уральске.

В торжественной церемонии открытия приняли уча-
стие представители Акимата во главе с Акимом ЗКО Ал-
таем Кульгиновым, сотрудники КПО и подрядных органи-
заций, а также общественность города Уральска.

Как отметил генеральный директор КПО Эдвин Блом: 
«В ходе своей деятельности КПО стремится обеспечить 

КПО успешно завершила строительство детского сада
4 сентября, компания КПО объяви-

ла об успешном вводе в эксплуатацию 
детского дошкольного учреждения в 
городе Аксае. Общая сумма инвести-
ций в данный социальный проект со-
ставила более двух миллионов долла-
ров США.

В торжественной церемонии от-
крытия объекта приняли участие ру-
ководители Западно-Казахстанской 
области, КПО и подрядных организа-
ций, представители общественности 
района.

В своем обращении аким Западно-
Казахстанской области Алтай Куль-
гинов сказал: «Мы открываем новый 
просторный и современный детский сад, оборудованный 
«под ключ». Это радость в первую очередь для родите-
лей. Строительство дошкольных учреждений - одно из 
важных социальных направлений государственной поли-
тики, ориентированной на повышение социального бла-
госостояния казахстанцев».

«В новом здании для детей созданы все условия для 
дополнительного образования. Наше подрастающее по-
коление может активно развиваться и достигать отличных 
результатов. Глава государства всегда требует обращать 
внимание в первую очередь на решение социальных про-
блем», - подчеркнул Алтай Кульгинов.

Генеральный директор КПО Эдвин Блом сказал: 
«Дети - наше будущее. Мы очень рады, что местные ре-

КПО завершила реконструкцию моста в Уральске
максимальную отдачу от освоения Карачаганакского ме-
сторождения на благо жителей региона и Республики 
Казахстан. На протяжении двух прошедших десятилетий 
компания ежегодно реализует крупные социальные про-
екты в Западно-Казахстанской области. Успешная реа-
лизация этих проектов стала возможной благодаря пло-
дотворному сотрудничеству и партнерским отношениям, 
сложившимся между КПО, руководством ЗКО и Полно-
мочным органом ТОО «PSA». В целом, общая сумма ин-

вестиций КПО в развитие социальной инфраструк-
туры западноказахстанского региона превысила 
353 миллионов долларов США».

Деповский мост был построен в 1965г. Он рас-
положен в северо-восточной части г. Уральска, 
связывая центральную часть города с новыми 
массивами, которые построились за последние 
десятилетия.

В ходе реконструкции моста его параметры 
были приведены в соответствие с современными 
требованиями по пропускной способности, грузо-
подъемности и безопасности движения.

Мостовой переход с путепроводом имеет про-
тяженность 536м. Стоит отметить, что подрядчик 
завершил реконструкцию моста раньше намечен-
ного срока. При этом, все работы были выполнены 
без нарушений в области охраны труда, техники 
безопасности и охраны окружающей среды.

15 октября, в зале совещаний Главного офиса КПО, 
состоялась встреча между руководством компании и 
представителями Независимых профсоюзных организа-
ций КПО. Итогом этой встречи явилась церемония под-
писания нового Коллективного договора, в которой при-
няли участие генеральный директор КПО Эдвин Блом, 
управляющий отдела трудовых ресурсов КПО Лучиано 
Каркаизо и его коллега Сури Раджагопал, председатели  
профсоюзных организаций КПО Марс Хайруллин, Ната-
лья Ламзина и Максим Асанов. 

По словам участников встречи, это важный документ, 
регулирующий трудовые отношения между работниками 
компании и администрацией КПО. В нем предусматрива-
ются все трудовые и социальные вопросы, а также соци-
альные льготы для работников компании и членов их се-
мей. Основная цель договора – улучшить уровень жизни 
и материальное состояние всех сотрудников КПО.

Во время встречи, которая проходила в теплой друже-
ской атмосфере, генеральный директор КПО поблагода-
рил всех присутствующих, которые принимали непосред-
ственное участие в разработке этого важного документа.  
В частности, он отметил: «Я знаю, что обе стороны про-
делали огромную работу. Много раз им приходилось 
встречаться для обсуждения тех или иных вопросов, что-
бы прийти к единому мнению».  

В свою очередь, председатель профсоюзной органи-
зации КПО Марс Хайруллин поблагодарил генерального 
директора Эдвина Блома и других сотрудников отдела 
трудовых ресурсов за активное участие в переговорах и 
в подготовке подписания коллективного договора и вы-

В КПО подписан новый Коллективный договор

разил надежду на дальнейшее плодотворное сотрудни-
чество между профсоюзом и администрацией компании.  
Обращаясь к руководству КПО, он сказал: «Все сотруд-
ники КПО уже давно ждут подписания этого договора.В 
настоящее время в стране сложилась непростая эконо-
мическая ситуация и, как следствие нестабильная ситуа-
ция с курсом национальной валюты, что негативно отраз-
илось на заработной плате казахстанских сотрудников 
компании.  Мы надеемся, что наши отношения с руковод-
ством и администрацией компании будут и дальше про-
должаться в конструктивном диалоге».  

бятишки будут получать качественное дошкольное обра-
зование в этом современном учреждении, строительство 
которого было согласовано с акиматами ЗКО и Бурлин-
ского района. На сегодня, общая сумма инвестиций КПО 
в развитие социальной инфраструктуры региона соста-
вила $353 млн». «Опираясь на принципы корпоративной 
ответственности и устойчивого развития, мы стремимся 
обеспечить максимальную отдачу от освоения Карача-
ганакского месторождения для блага жителей региона и 
Республики Казахстан», - добавил он.

Общая площадь двухэтажного детского сада – 2764 
квадратных метров. Заведение рассчитано на 11 групп: 
три для детей ясельного возраста и восемь дошкольных. 
В рамках проекта также было проведено благоустройство 
прилегающей территории.
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20 сентября 2018 года, компания КПО объявила о том, 
что партнеры по Карачаганакскому проекту подписали 
крупное соглашение о санкционировании проекта снятия 
производственных ограничений по газу Карачаганакского 
перерабатывающего комплекса (проект СПОГ).

Соглашение о реализации подписано между полно-
мочным органом РК - ТОО «PSA» при поддержке Мини-
стерства энергетики РК и акционерами проекта в лице 
компаний Эни, Шелл, Шеврон, Лукойл и КазМунайГаз 
(Консорциум).  Благодаря проекту СПОГ будет поддер-
живаться максимальный уровень добычи на месторожде-
нии Карачаганак. Этот проект будучи одним из крупней-
ших инвестиционных проектов с бюджетом в 1,1 млрд. 
долларов США, обеспечит поступление дополнительных 
доходов в бюджет Республики Казахстан в размере бо-
лее 3,2 млрд. долларов США в период до 2037 года. 

Генеральный директор KПO Эдвин Блом отметил: 
«Утверждение проекта СПОГ является важной вехой для 
дальнейшего освоения Карачаганакского месторожде-
ния. Целью проекта СПОГ является продление стадии 
добычи жидких углеводородов, что, в свою очередь, при-
несет значительную экономическую отдачу для Республи-
ки Казахстан и компаний-партнеров по Карачаганакскому 
проекту. Кроме этого, проект СПОГ послужит стимулом 
для реализации последующих инвестиционных проектов 
на Карачаганакском месторождении».

В рамках реализации данного проекта минимальная 
доля казахстанского содержания в закупе товаров, работ 
и услуг составит 40% и 75% при найме персонала. 

Указанный проект позволит перерабатывать дополни-
тельные объемы сырого газа до 4 млрд. кубометров в год. 
Данные объемы газа будут использованы для обратной 
закачки в пласт для максимизации уровня добычи жидких 

Компания КПО объявила имена 
победителей программы «Карточка 
ОТ, ТБ и ООС» по итогам 2 квартала 
2018 года.  

Во время церемонии победителям 
были вручены сертификаты, а также 
памятные подарки. 

Кроме того, Мадияр Шакиров, на-
чальник буровой станции, компании 
«SaiPar» был награжден как самый 
активный участник программы кар-
точек ОТ, ТБ и ООС. Он предоставил 
наибольшее количество карточек 
во втором квартале 2018 г. Также на 
церемонии был награжден Отдел по 
эксплуатации скважин и добыче за 
выдающиеся показатели в области 
ТБ и за особое стремление к коллек-
тивной работе. Благодаря их спло-
ченности, в течение 9 лет на объекте 
не было зарегистрировано травм с 
потерей трудоспособности.

Отдел по корпоративным вопро-
сам компании КПО подготовил новый 
документальный фильм «Курсом 
устойчивого развития».

В фильме рассказывается, что 
освоение Карачаганакского место-
рождения проводится на принципах 
социально-ответственного партнер-
ства, являясь гарантией использова-
ния энергии Карачаганака на благо 
Республики Казахстан и ее граждан.  
При этом КПО стабильно демонстри-
рует хорошие показатели добычи, 
уделяя при этом особое внимание 
вопросам промышленной безопас-

В середине этого года в компа-
нии КПО начал действовать «Клуб 
спикеров», основная задача клуба 
улучшить навыки публичных высту-
плений сотрудников компании, а так-
же дать возможность каждому высту-
пающему поделиться с аудиторией 
уникальными примерами из личной 
жизни, мыслями, извлеченными жиз-
ненными уроками, будущими проек-
тами, освещением интересного фак-
та, поделиться знаниями в области, 
где он или она считается экспертом.

Особенность «Клуба спикеров 
КПО», заключается в том, что все 
члены клуба выступают на англий-
ском языке, что является доволь-
но таки сложной задачей особенно 
не для носителей языка. Основным 
инициатором и организатором всех 
мероприятий клуба является сотруд-
ница компании КПО Еркеназ Жолым-
баева, которая сумела заинтересо-
вать и привлечь многих сотрудников 
компании не только из числа казах-
станцев, но и сотрудников зарубеж-
ных стран, работающих в КПО.  

По словам Еркеназ Жолымбае-
вой: «Клуб спикеров КПО, это место, 
куда может прийти любой сотрудник 
компании КПО, чтобы научиться вы-
ступать и говорить на публике. Спи-
кером может стать любой желающий. 
«Клуб спикеров КПО» начал дей-
ствовать летом этого года.  Основ-
ная цель клуба - помочь сотрудникам 
КПО овладеть навыками публичных 
выступлений, что в дальнейшем по-
может им двигаться вперед по ка-

Проект СПОГ стартовал на Карачаганакском
               месторождении

углеводородов, дополнительный прирост которых соста-
вит около 10 млн. тонн. Он также послужит ресурсом для 
реализации последующих инвестиционных проектов на 
месторождении. 

Применение передовых технологий в производстве 
позволит удерживать объемы добычи и экспорта жидких 
углеводородов на стабильно высоком уровне, что, в свою 
очередь, положительно скажется на поступлениях в бюд-
жет от Карачаганакского проекта. Проект привлечет до-
полнительные инвестиции и создаст большой задел для 
местных строительных и нефтесервисных компаний. При 
этом, казахстанские специалисты, как и прежде, сыграют 
ведущую роль в предстоящей работе, отмечают в Мини-
стерстве энергетики. 

Реализация проекта СПОГ призвана сохранить макси-
мальные объёмы добычи на Карачаганакском месторож-
дении и увеличить местное содержание в период реали-
зации.

Победители программы «Карточка ОТ, ТБ и ООС»

Выпущен документальный фильм 
"Курсом устойчивого развития"

ности, охраны труда и окружающей 
среды.

В ходе разработки месторожде-
ния используются самые передовые 
технологии, что позволяет сочетать 
умелое недропользование с получе-
нием максимальной экономической 
отдачи для Республики Казахстан и 
партнёров по проекту.

Поддержка местных товаропро-
изводителей также является одним 
из основных приоритетов компании.
Фильм выпущен на казахском, рус-
ском и английском языках. 

Кто умеет говорить, зарабатывает больше остальных
рьерной лестнице.  Это неформаль-
ный клуб организован сотрудниками, 
для самих сотрудников. Члены клуба 
учатся преодолевать страх публич-
ных выступлений. Регулярное высту-
пление перед аудиторией, помогает 
справляться с волнением, успокаи-
вает нервы, а самое главное, ведет 
к эффективному общению со своими 
коллегами».

Умение выступать публично яв-
лялось полезным навыком во все 
времена.  Люди, отлично владеющие 
ораторским мастерством, всегда бу-
дут востребованы обществом и смо-
гут найти себе работу по душе.

Чтобы хорошо выступить, важно 
знать, о чем говорить и как правиль-
но донести свои мысли до аудитории.  
Для этого необходимо составить план 
своего выступления, с помощью кото-
рого, можно будет произнести яркую 
запоминающую речь. Необходимо 
отметить, что ораторские тренинги в 
КПО помогают развивать лидерские 
навыки сотрудников компании. По 
мере улучшения коммуникационных 
навыков, улучшаются и лидерские 
качества. Кроме того, не секрет, что 
тот, кто умеет говорить, зарабатыва-
ет больше остальных.
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Торжественное мероприятие, по-
священное празднованию Дня работ-
ников нефтегазового сектора, состо-
ялось в концертном зале районного 
Дома культуры. 

Поздравляя работников КПО и 
подрядных компаний, осуществляю-
щих свою трудовую деятельность на 
Карачаганакском нефтегазоконден-
сатном месторождении - одном из 
крупнейших в мире, аким Бурлинско-
го района Санжар Алиев отметил:

«Нефтегазовая отрасль является 
одной из ключевых в экономике Ре-
спублики Казахстан, с момента обре-
тения независимости - один из драй-
веров нашей экономики, развитие 
которой понесло за собой развитие 
и других отраслей промышленности. 
Технологии, которые сегодня внедря-
ются в разработке КНГКМ являются 
передовыми, современное высоко-
технологичное освоение Карачага-
нака и высококвалифицированный 
персонал, работающий здесь вы-
зывают восхищение и заслуженное 
уважение. Нефтегазовая отрасль – 
это локомотив экономики, и ваш труд 
на благо социально-экономического 
развития экономики региона и стра-
ны в целом – неоценим».

С поздравлением в адрес присут-
ствующих обратился председатель 
Отраслевого профессионального 
союза работников нефтегазового 
комплекса Султан Калиев. В своем 
выступлении, он сказал: «Мы пони-
маем, что нефтегазовый сектор эко-
номики – это ключевой для нас сектор 
экономики, мы понимаем, что на нас 

Ваш вклад в развитие страны – неоценим

всех ложится большая ответствен-
ность – выполнить поручение Главы 
государства Нурсултана Назарбаева 
о формировании качественно новой 
системы социального партнерства и 
именно поэтому сегодня я хотел бы 
поблагодарить в лице акима Бурлин-
ского района С.Ж. Алиева, руковод-
ство области, руководство компании 
КПО, профсоюзный комитет, вас, 
уважаемые  члены многочисленного 
коллектива работников КПО, подряд-
ных и сервисных компаний за то, что 
сегодня в этом коллективе существу-
ют стабильность, социальное пар-
тнерство, взаимопонимание и самое 
главное – осуществляется успешное 
достижение планов и высоких пока-
зателей. Каждый из вас вносит свою 

лепту в дело освоения Карачаганак-
ского месторождения, его соответ-
ствия мировым стандартам качества 
и высокой производительности. Осо-
бенно радует то, что наряду с ветера-
нами производства, сегодня в нефте-
газовом секторе успешно трудится 
новое поколение высококлассных 
специалистов, за которыми – успеш-
ное будущее нефтегазовой промыш-
ленности Республики Казахстан».

В ходе мероприятия ряду сотруд-
ников КПО и подрядных организаций, 
активистам профдвижения были вру-
чены Благодарственные письма и от-
личительные знаки. 

Благодарственные письма за под-
писью акима Западно-Казахстанской 
области Алтая Кульгинова были вру-
чены: Куспанову Максату, Комановой 
Жулдыз, Барабанову Александру, 
Шакенову Екпену, Сарсенову Мейра-
му.  

Благодарственными письмами за 
подписью акима Бурлинского района 
Санжара Алиева награждены: Кос-
магамбетов Мирлан, Копытько Ана-
толий, Жолумбаев Умбет, Ергалиев 
Жомарт, Лизунова Наталья, Егинба-
ев Болат, Погорильчук Вера, Геймор 
Федор, Котурай Сергей, Ермеков 
Владимир, Кривсун Ольга, Евенко 
Александр, Исентаева Камила, Кали-
ев Жамиль, Абдуллиев Саясат, Куль-
баев Жумалы, Мукашев Алтынбек, 
Мурзагалиев Раис.

От ассоциации «KAZENERGY»: 
медалью награжден Мамбетья-
ров Берик, Почетными грамотами 

- Самойлова Светлана, Прокопенко 
Александр, Салимова Ольга; Благо-
дарственными письмами - Кузембае-
ва Нургул, Касымов Руслан.

Председатель ОО «Казахстан-
ский отраслевой профессиональ-
ный союз нефтегазового комплекса» 
Султан Калиев вручил: медали Ми-
нистерства энергетики Республики 
Казахстан «Ветеран труда» Каримо-
ву Тулегену и Тлепкалиеву Куттыге-
рею; медаль  «За вклад в развитие 
нефтегазового комплекса» - Мами-
шову Элману; нагрудный знак Ми-
нистерства энергетики Республики 
Казахстан «Заслуженный работник  
нефтегазовой отрасли» - Баяшеву 
Юрию, Қазмаганбетову Aбилқайыру. 
Почетной грамотой Министерства 
энергетики Республики Казахстан на-
граждены: Канатов Ержан, Нугманов 
Аяпберген, Юсупов Вячеслав; Благо-
дарственным письмом Министерства 
энергетики Республики Казахстан 
- Кузеняткин Борис, Орынбасаров 
Қуаныш.

Медалью ОО «Казахстанский от-
раслевой профессиональный союз 

нефтегазового комплекса «За особый 
вклад в развитие «Казахстанского от-
раслевого профсоюза нефтегазового 
комплекса» награждены: Искиндиро-
ва Дарига, Кукашева Айгуль; 

Почетной грамотой ОО «Ка-
захстанский отраслевой профес-

сиональный союз нефтегазового 
комплекса» - Дюсембаев Қуандык, 
Жанабаев Серик; Благодарственным 
письмом ОО «Казахстанский отрас-
левой профессиональный союз не-
фтегазового комплекса» отмечены: 
Темиртасов Берик, Жаналиев Тимур.
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20 сентября в КПО ярко отпразд-
новали День языков Народов Казах-
стана. Этот праздник символизирует 
дружбу, единство и согласие между 
народами большого многонацио-
нального Казахстана.

Данное мероприятие было про-
ведено по инициативе сотрудников 
проекта по развитию языков, а также 
отдела по предоставлению услуг по 
переводу.

Благодарим всех сотрудников, 
принявших участие в ежегодном кон-
курсе День языков Казахстана. Мы 
высоко ценим ваш вклад в много-
языковую культуру нашей компании. 
Мы высоко ценим Ваш личный вклад 
в разнообразную многокультурную 
среду нашей компании. 

4 сентября Карачаганакский детский благотворитель-
ный комитет построил новую игровую площадку для ин-
терната-школы №5 в г. Аксай.

В торжественной церемонии открытия площадки при-
няли участие представители акимата Бурлинского райо-
на, генеральный директор КПО, члены Карачаганакского 
детского благотворительного комитета и благотворитель-
ного комитета подрядных организаций.

Председатель Карачаганакского детского благотвори-
тельного комитета Найджел Торн в своей приветственной 
речи сказал: «Идея детской площадки впервые возникла 
еще в 2014 году. Для реализации данного проекта потре-
бовалось 4 года работы по сбору средств при помощи 
различных благотворительных мероприятий: лотерей, 
викторин, дискотек, музыкальных вечеров и даже сорев-
нований по футболу, которые позволили привлечь не-
обходимое финансирование в размере 10,3 млн. тенге, 
чтобы построить эту великолепную площадку».

Генеральный директор КПО Эдвин Блом сказал: «Этот 
объект является прекрасным результатом совместной 

В КПО проведен День языков Народов Казахстана

Игровая площадка – подарок КПО

Выпускнику нефтегазо-
промыслового факультета 
Тюменского индустриаль-
ного института по специ-
альности «Бурение нефтя-
ных и газовых скважин» 
с квалификацией горный 
инженер, Кайнулле Зей-
нульевичу Касенову 30 
августа этого года испол-
нилось 60 лет.  Он начинал 
трудовую деятельность в 
1983 году помощником бу-
рильщика в Суторминском 
управлении буровых работ 
ПО «Ноябрьскнефтегаз» 
ОАО «Сибнефть».

С июня 1991 года по январь 1992 года занимал долж-
ность заведующего отделом по делам молодежи Ноябрь-
ского горисполкома Тюменской области, затем работал в 
качестве главного инженера экспедиции глубокого разве-
дочного бурения ПО «Ноябрьскнефтегаз». 

В 1993 году молодой, но уже сформировавшийся 
высококвалифицированный специалист прибывает в 
Казахстан – на родину предков, где начинается период 
активной плодотворной работы на Карачаганакском не-
фтегазоконденсатном месторождении. В период с 1993 
по 1995 года являлся вице-президентом ГХК «Казахгаз», 
генеральным директором акционерного общества «Каз-
бургаз», генеральным директором АО «Карачаганакгаз-
пром», председателем и управляющим менеджером со-
вместной компании операторов «Бритиш Газ», «Аджип», 
РАО «Газпром», ГХК «Казахгаз».  

Кайнулла Касенов: Трудиться на благо страны
Кайнулла Зейнульевич Касенов принимал участие в 

церемонии подписания 2 марта 1995 года в городе Ал-
маты Промежуточного соглашения по совместной работе 
на Карачаганаке между Республикой Казахстан и альян-
сом фирм «Аджип» - «Бритиш Газ». При его непосред-
ственном участии осуществлялось руководство всем 
производственным комплексом по разработке Карачага-
накского месторождения, а также организация работ по 
адаптации западных компаний к местным условиям   и 
внедрения международных стандартов в бурение, добы-
чу и транспортировку нефти и газа.

В 1996 году Кайнулла Зейнульевич Касенов назначает-
ся акимом Бурлинского района ЗКО. В 1997 года Касенов 
Кайнулла Зейнульевич был назначен на должность пре-
зидента Национальной компании «Казахнефтепровод» 
в городе Алматы. Кайнулла Касенов активно участвовал 
в организационной работе по созданию этой нефтяной 
компании, а также системы безопасности и единого цен-
трализованного управления в нефтепроводной системе 
РК. Он активно содействовал сотрудничеству нефтяных 
компаний Российской Федерации с казахстанскими, им 
осуществлялась разработка перспективных нефтяных и 
газовых проектов.  

В настоящее время Кайнулла Зейнульевич возглавля-
ет Проектную группу Полномочного Органа по Карачага-
накскому Проекту.

В связи с юбилеем, генеральный директор КПО Эдвин 
Блом поздравил Кайнуллу Зейнульевича с юбилеем и по-
желал ему крепкого здоровья и долгих лет жизни.   

Редакция газеты «Новости Карачаганака» также по-
здравляет юбиляра Кайнуллу Зейнульевича с юбилеем. 
и желает ему плодотворной работы, здоровья и успехов 
на новом поприще.

Это десятый по счету годовой отчет 
об устойчивом развитии компании.

Отчет КПО об устойчивом развитии - 
основной инструмент информирования 
заинтересованных сторон о деятель-
ности Карачаганакского проекта, о его влиянии на окружающую среду, 
жизнь местного населения и экономику Западно-Казахстанского региона. 

В Отчете за 2017 г. представлены факты и показатели устойчивого 
развития по основным аспектам деятельности КПО, в том числе: без-
опасность персонала и производства, охрана труда и здоровья, про-
фессиональная подготовка и обучение сотрудников, условия труда и 
этические нормы поведения;мероприятия и программы по охране окру-
жающей среды, включая мониторинг качества воздуха; сокращение вы-
бросов парниковых газов; сохранение биоразнообразия; потребление 
энергии и воды; управление отходами;вклад в экономическое развитие 
Западно-Казахстанской области; проекты, направленные на увеличения 
местного содержания; взаимодействие с местным населением и про-
граммы социального развития и другое.

Отчет был составлен в соответствии с требованиями Стандартов 
Глобальной инициативы по отчетности в области устойчивого развития 
(GRI) и получил независимую экспертную оценку компании «Эрнст энд 
Янг» с целью повысить уровень доверия читателей к публикуемой ин-
формации.

Стоит отметить, что в последние два года КПО получала награды на-
ционального рейтингового агентства RAEX за Отчеты 2015 и 2016 годов, 
как лучшие в категории отчетов об устойчивом развитии в Казахстане. 

КПО опубликовала Отчет об
 устойчивом развитии за 2017 годработы Карачаганакского детского благотворительно-

го комитета и благотворительного комитета подрядных 
организаций. Я надеюсь, что новая игровая площадка 
станет любимым местом для местных детишек, которые 
смогут приходить сюда, чтобы играть и тренироваться в 

безопасной обстановке. Я считаю, что 
это отличная возможность сохранить 
наших детей здоровыми и активными».

Строительство детской площадки 
- это всего лишь малая часть планов 
Карачаганакского детского благотвори-
тельного комитета по улучшению каче-
ства жизни детей в регионе. У комитета 
в ближайшем будущем есть много дру-
гих планов и проектов.

Карачаганакский детский благотво-
рительный комитет благодарит всех 
работников и подрядчиков КПО, кото-
рые участвуют в мероприятиях по сбо-
ру средств и поддерживают благотво-
рительные инициативы, без их вклада, 
события и проекты, осуществляемые в 
интересах детей, были бы невозможны.
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В сентябре этого года в Уральске впервые в истории 
города прошел международный благотворительный по-
лумарафон, в котором приняло участие свыше 1000 че-
ловек.  

Забег был приурочен ко дню города Уральск, который 
как обычно проходит в начале сентября. По словам орга-
низаторов собраные средства благотворительного полу-
марафона, пойдут на лечение девочки из Уральска Ару 
Азамат. Однако, бесспорно, главной задачей мероприя-
тия являлось желание в привлечении внимания жителей 
региона к занятию спортом и поддержанию здорового об-
раза жизни.

Старт и финиш состоялись на стадионе им.Атояна. 
Участники принимали участие в забегах на дистанциях 
в 5 км 250 м, 10,5 км и 21,1 км, а также для детей был 
организован отдельный старт на 440 м.  В полумарафоне 
участвовали гости из Аксая, Атырау, Шымкента, Алматы, 
России и даже Италии. Старт полумарафона был дан со 
стадиона им. Атояна, далее спортсмены бежали по ули-
цам Даумова, Чагано-Набережная, Карева, проспектам 
Достык и Евразия, после этого маршрут проходил опять 
по ул. Чагано-Набережная и финиш состоялся также на 
стадионе им. Атояна. На всем маршруте были организо-
ваны пункты, где участники могли напиться. В забеге на 
10 км также приняли участие аким ЗКО Алтай Кульгинов, 
заместитель акима ЗКО Габидолла Оспанкулов и замаки-
ма города Мирболат Нуржанов. Особо следует отметить 
участие в забеге легендарного супермарафонца, семи-
кратного рекордсмена Книги рекордов Гиннеса, мастера 
спорта международного класса Марата Жыланбаева. 

От Аксайского лыжного клуба на дистанцию вышли 
Валерий Ольховик, Лукьянов Аркадий, Иксанов Армат, 
Сабиргалиев Марат, Казанцев Павел, Лачугин Владимир. 
В этом их поддержали уральские друзья и единомыш-
ленники. Стоит заметить, что дочь одного нашего одно-
клубника, Иксанова Элина заняла первое место в дет-
ском забеге на 440 метров среди девочек. Подводя итоги 
соревнований, следует отметить, что каждый участник 
полумарафона получил огромный заряд бодрости. Не-
сомненно, что такой праздник останется на долго в их 
памяти. Победители и призеры получили заслуженные 
денежные призы, дипломы, а каждый кто смог пересечь 
финишную черту получил памятную медаль. 

При финансовом содействии Профкома КПО, в «Наурыз парке» 
города Аксая, была благоустроена отдельная площадка для люби-
телей шахмат, которая так и называется «Шахматный уголок».  

По словам председателя профкома КПО Марса Хайруллина»: 
«Это наш подарок жителям города Аксай и его гостям.  Шахматный 
уголок открыт по просьбе Общественного Фонда «Наурыз Парк 
Аксай». Теперь, каждый любитель шахмат, сможет в любое время 
поиграть в шахматы в этом уютном месте. Уголок расположен не-
далеко от административного здания парка, рядом со спортивной 
площадкой.  

В сентябре этого года, Детскую школу искусств, с ра-
бочим визитом посетила делегация сотрудников КПО 
во главе с генеральным директором компании Эдвином 
Бломом. Для гостей из компании КПО была организо-
вана экскурсия по школе. В этом году в Детской школе 
искусств города Аксая за счет финансовых средств КПО 
был проведен капитальный ремонт, спонсором которого 
выступила компания КПО. Объем выполненных ремонт-
ных работ внушителен: капитальный ремонт крыши, за-
мена отопительной системы, деревянных окон на пла-
стиковые, ремонт электропроводных сетей и установка 
новых осветительных приборов, внутренняя отделка зда-
ния и установка сигнализационной системы.

Сегодня здесь прекрасные хореографические залы, 

В августе этого года в Алматы прошел IV Открытый 
чемпионат Республики Казахстан по велосипедному 
спорту на шоссе «Талгар-2018», среди ветеранов и лю-
бителей в категории «Мастерс», посвященный 20-летию 
Астаны.  Участники представляли все регионы Казахста-
на, города Алматы, Астану и Шымкент, а также ближнее и 
дальнее зарубежье. 

Чемпионат по велосипедному спорту на шоссе среди 
ветеранов и любителей спорта проводится в четвертый 
раз и вызывает большой интерес не только у казахстан-
ских ветеранов и любителей велосипедного спорта, но 
и у представителей ветеранского спорта других госу-
дарств.  В этом году помериться силами в открытом лич-
но-командном первенстве с казахстанскими лидерами 
ветеранского и любительского спорта изъявили желание 
ветераны и любители Российской Федерации, Германии, 
Украины, Киргизии, Узбекистана, городов Москвы, Киева, 
Бишкека, Ташкента, Омска и другие.

На этом престижном спортивном форуме отлично вы-
ступил сотрудник компании КПО Руслан Алмагамбетов, 

В Уральске прошел первый 
благотворительный полумарафон

Открыт шахматный уголок

Гендиректор КПО посетил Детскую школу искусств
которые оснащены новым оборудованием–станками и 
зеркалами, отремонтированный концертный зал, обнов-
ленный дизайн фойе школы. Ремонт школы радует уча-
щихся и педагогов и вдохновляет как детей, так и педаго-
гов на позитивный творческий процесс.

На сегодняшний день хореографическое, музыкаль-
ное, художественное и театральное отделения Детской 
школы искусств посещают более 500 аксайских ребят. 

На протяжении многих лет (со дня основания ДШИ в 
1989 году) воспитанники школы регулярно участвуют в 
Республиканских и Международных конкурсах (Турция, 
Болгария, Италия, Российская Федерация), в которых не-
изменно занимают призовые места и получают Гран-при.

Серебро и бронза

который стал обладателем серебряной медали в гонке с 
раздельным стартом и бронзовой медали в гонке крите-
риум.  
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24 тамызда КПО-ға құрамында «Самұрық-
Қазына» ұлттық әл-ауқат қоры АҚ Басқарма 
төрағасы Ахметжан Есімов, «ҚазМұнайГаз» 
ҰК» АҚ басқарма төрағасы Сауат Мыңбаев 
және Батыс Қазақстан облысының әкімі Ал-
тай Көлгіновтар бар делегация  келді.

Сапардың негізгі мақсаты - Қарашығанақ 
кен орнын игерудің қазіргі кезеңінде 
компанияның өндірістік қуаттарымен және 
жай-күйімен танысу.

КПО басшылығымен кездесу барысын-
да делегацияға компанияның өндірістік 
қызметінің нәтижелері туралы, Қарашығанақ 
кен орнын игеру жөніндегі алдағы жо-
спарлары және аймақтың әлеуметтік-
экономикалық дамуының өзекті мәселелерін 
шешуге консорциумның қатысуы туралы 
толық ақпарат берілді. Делегация мүшелері 
«Қарашығанақ кен орнын кеңейту жобасы, 1-кезең» 
(«ПРК-1») шеңберінде болашақ жобалармен танысты, 
сондай-ақ кен орнындағы  өндірістік қуаттарды арттыру 
мәселелері талқыланды.

«Самұрық-Қазына» АҚ басшысы Ахметжан Есімов өз 
сөзінде Қарашығанақ жобасын Батыс Қазақстан облысы 
үшін де, тұтастай бүкіл Қазақстан үшін де маңызды деп 
атап өтті. Ол инфрақұрылымды дамыту және әлеуметтік 

2018 жылдың 7-ші қыркүйегінде КПО Орал  қаласындағы 
депо көпірін қайта құрудың сәтті аяқталғанын жариялады.

Ашылу салтанатына БҚО әкімі Алтай Көлгінов бастаған 
әкімдіктің өкілдері, КПО және мердігерлік  ұйымдардың  
қызметкерлері, сондай-ақ Орал қаласының  қоғамдық 
ұйым өкілдері  қатысты.

КПО-ның бас директоры Эдвин Блом атап өткендей: 
«КПО өз қызметі барысында Қарашығанақ кен орнын иге-
руден аймақ тұрғындары мен Қазақстан Республикасының 
игілігі үшін ең көп қайтарымды  қамтамасыз етуге 
ұмтылады. Соңғы екі онжылдықта компания Батыс 

Құрметті қонақтардың Қарашығанаққа келуі

жобалар бойынша міндеттемелерді орындаған БҚО 
басшылығы мен компания арасындағы өзара қарым-
қатынас пен өзара түсіністік деңгейін жоғары бағалады, 
сондай-ақ КПО қызметіндегі қазақстандық үлестің  
айтарлықтай артқанына  қанағаттанушылық білдірді.

КПО-ның өндірістік қызметінің нәтижелерімен 
танысқаннан  кейін, құрметті қонақтар негізгі өндіріс 
нысандарының бірі - Қарашығанақ қайта өңдеу кешені 
(КПК) аумағында экскурсия жасады.

КПО Оралдағы көпірді қайта жөндеуді  аяқтады
Қазақстан облысында жыл сайын ірі әлеуметтік жобалар-
ды жүзеге асырып келеді.

Осы жобаларды табысты жүзеге асыру КПО, БҚО 
басшылығы және «PSA» ЖШС Өкілетті органы ара-
сында құрылған жемісті ынтымақтастық пен серіктестік 
арқасында мүмкін болды. КПО-ның Батыс Қазақстан 
облысының әлеуметтік инфрақұрылымын дамытуға 
жұмсаған инвестициясының жалпы сомасы 353 млн. АҚШ 
долларынан  асқан».

Депо көпірі 1965 жылы салынған. Қаланың орталық 
бөлігін соңғы онжылдықтарда салынған жаңа массив-

термен байланыстыратын Орал 
қаласының солтүстік-шығыс бөлігінде 
орналасқан.

Көпірді қайта құру барысында оның 
параметрлері өткізу қабілеті, жүк көтеру 
және қозғалыс қауіпсіздігі бойынша за-
манауи талаптарға сәйкестендірілді. 

Көпірдің ұзындығы 536 м. Айта 
кету керек, мердігер көпірді қайтадан 
жөндеуді мерзімінен бұрын аяқтады. 
Сонымен қатар, барлық жұмыстар 
еңбекті қорғау, қауіпсіздік техника-
сы және қоршаған ортаны қорғау 
ережелеріне сай  жүргізілді.

Көпірді қалпына келтіру және 
пайдалануға ерте берілуі Орал 
қаласының орталығындағы көлік 
қозғалысын айтарлықтай жеңілдетіп, 
көлік қауіпсіздігі деңгейін арттырады 
деп күтілуде.

4 қыркүйекте КПО Ақсай 
қаласындағы балабақшаның табы-
сты іске қосылуын жариялады. Осы 
әлеуметтік жобаға жалпы инвестиция 
көлемі 2 миллион АҚШ долларынан 
асты.

Нысанның салтанатты ашылу 
рәсіміне Батыс Қазақстан облысының 
басшылары, КПО және мердігерлік 
ұйымдар, аудан тұрғындарының 
өкілдері қатысты.

Батыс Қазақстан облысының әкімі 
Алтай Көлгінов өз сөзінде: «Біз жаңа, 
кең және бастан-аяқ жабдықталған 
заманауи балабақша ашып отыр-
мыз. Бұл - ең алдымен ата-аналар 
үшін қуаныш. Мектепке дейінгі бала-
лар ұйымдары - Қазақстан халқының 
әлеуметтік әл-ауқатын жақсартуға 
бағытталған мемлекеттік саясаттың 
маңызды әлеуметтік бағыттарының 
бірі»- деді.

«Жаңа ғимаратта бүлдіршіндерге 
қосымша оқу  үшін барлық жағдай 
жасалған. Біздің өскелең ұрпақтың 
белсенді дамуына және тамаша 
жетістіктерге жетуіне мүмкіндіктері 
бар.  Мемлекет басшысы әруақытта 
да бірінші кезекте әлеуметтік 
проблемаларға көңіл аударуды та-
лап етеді», - деп атап көрсетті Алтай 
Көлгінов. 

«Балалар біздің болашағымыз. 

3 қазан күні КПО компаниясы Дүниежүзілік Мұнай Кеңесінің отырысына 
қатысты. 2018 жылдың 2 қазанында Астана қаласында Дүниежүзілік мұнай 
кеңесі отырысы шеңберінде «Инвестициялық мүмкіндіктер: орнықты (тұрақты) 
өсуге арналған жаңа шешімдер» атты конференция өтті.

Конференцияның  жұмысына Қазақстан Республикасының Энергетика 
министрі, салалық министрліктер басшылары, энергетикалық компаниялар 
мен ірі қауымдастықтар басшылары, мүше елдердің ұлттық комитеттерінің 
делегацияларының басшылары қатысты.

КПО балалар бақшасының құрылысын сәтті аяқтады

Біз жергілікті бүлдіршіндердің осы-
нау құрылысы БҚО мен Бөрлі ауданы 
әкімдіктерімен келісілген  заманауи 
мекемеде сапалы мектепке дейінгі 
білім алатынына өте қуаныштымыз. 
Бүгінгі таңда КПО-ның аймақтың 
әлеуметтік инфрақұрылымын  
дамытуға салған инвестициясы  353 
млн. АҚШ долларын құрап отыр».

«Корпоративтік жауапкершілік пен 
орнықты даму қағидаттарына сүйене 
отырып, біз Қарашығанақ кен орнын 

игеруден облыстың және Қазақстан 
Республикасының игілігі үшін ең 
жоғарғы қайтарымды қамтамасыз 
етуге тырысамыз», - деді ол.

Екі қабатты балабақшаның 
жалпы ауданы 2764 шаршы 
метрді құрайды. Мекеме 11 топқа 
арналған: үш нәрестелік жастағы 
бүлдіршіндерге  және сегіз мектепке 
дейінгі балаларға арналған. Сондай 
ақ, жоба шеңберінде іргедегі аумақты 
көгалдандыру жүзеге асырылды.

КПО Дүниежүзілік Мұнай Кеңесінің отырысына қатысты
КПО-ның бас директоры Эдвин 

Блом панельдік пікір таласқа қатысып, 
компанияны ағымдағы қызметі және  
КНГКМ-тегі алдағы жобалары тура-
лы әңгімеледі. Атап айтқанда, олар 
СПОГ (газға өндірістік шектеулерді 
жою) жобасынжәне Қарашығанақты 
кеңейту жобасын, сондай-ақ тауар-
ларды, жұмыстар мен қызметтерді 
сатып алудағы қазақстандық қамтуды 
арттыру үшін осы жобалармен бай-
ланысты мүмкіндіктерді талқылады.

Бүкіләлемдік Мұнай Кеңесі (ВНС) 
- бұл мұнай-газ саласының негізгі 
мәселелерін талқылауға арналған 
жаһандық алаңды қамтамасыз 
ету болып табылатын Біріккен 
Ұлттар Ұйымына аккредиттелген 
коммерциялық емес ұйым, ол 1933 
жылы Лондонда құрылды. Əлемдік 
мұнай және газ өндірудің және 
тұтынудың 95% -ын құрайтын әлемнің 
65 елі БМК-нің мүшелері болып табы-
лады. 



18   Новости Карачаганака Новости Карачаганака   19

Қыркүйек айының 7 күні  Астана қаласында жергілікті 
қамтуды дамыту бойынша  Қазақстан Республикасы Энер-
гетика Министрлігі мен «PSA» ЖШС Өкілетті органының 
ықпалымен  «Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» 
(КПО) компаниясы ұйымдастырған форум болып өтті. 

Форумның жұмысына 130-дан астам жобалау  
және сатып алу мен құрылыс (ПЗС) бойынша қызмет 
көрсететін, біріккен кәсіпорын құруға мүдделі отандық 
және халықаралық компаниялардың өкілдері қатысты. 
Сонымен бірге, ҚР Энергетика Министрлігінің, ҚР Ин-
вестициялар және даму Министрлігінің, БҚО әкімдігінің 
басшылары, Парламент Мәжілісінің депутаттары, «PSA» 
ЖШС Өкілетті органының басшылары және бірқатар 
өкіметтік емес ұйымдардың  басшылары қатысты. Атап 
айтқанда, «Атамекен», «Қазақстанның сервистік ком-

паниялар одағы», «Қазақстанның машина жасаушылар 
Одағы»,сондай ақ, Италия-Қазақстандық сауда Палата-
сы, Ұлыбритания халықаралық сауда департаментінің 
өкілдері болды. 

Талқыланған басты тақырып алда тұрған 
Қарашығанақты кеңейту Жобасының  1 кезеңі, КПО-ның 
тауар, жұмыс және қызмет көрсетушілерге қоятын талап-
тары, сол сияқты жергілікті қамтуды дамыту стратегиясы 
және осы жұмыстар шеңберінде сатып алу жоспарлары 
болды. 

КПО-ның бас директоры  Эдвин Блом өзінің құттықтау 
сөзінде  форумның мақсаты алда тұрған кен орнының 
қуаттылығын арттыру жұмысы кезінде Қарашығанақ  
жобасында жергілікті қамтуды дамыту перспектива-
ларын талқылау  болып табылатынын атап өтті. Оның 
айтуынша, бұл үшін КПО-да барлық  қажетті  жағдай  
жасалған.  Атап айтқанда, КПО жергілікті қамту саясатын 
жаңартып,  жаңа екі жылдық Бағдарлама жасады. КПО-
ның бұл бағыттағы белсенді жұмыстары ҚР машина жа-
сау саласын дамыту мен индустриаландыру бойынша 
мемлекеттік бағдарламаларды жүзеге асыруға қолдау 
көрсетуге бағытталған. 

Блом мырза КПО қабылдаған ірі мұнайсервис  келісім-
шарттары бойынша әріптестік пен бірлескен кәсіпорын 
құру міндеті талабын  енгізу стратегиясы соңғы екі жыл-
да отандық компаниялардың санының көбеюіне және 
олардың күрделі жұмыстарға қатысуына мүмкіндік 
берді. Бұл жұмыс жалғасын табатын болады және 
Қарашығанақты кеңейту жобасын жүзеге асыру кезінде  
КПО-ға жергілікті қамту үлесін өсіруге мүмкіндік береді, 
сөйтіп, Батыс Қазақстан облысының, тұтастай алғанда 

Қыркүйек айының  21 күні   КПО  компаниясы  Қазақстан 
машина жасаушыларының форумы шеңберінде өткен 
пленарлық отырысқа қатысты. 

Форумның жұмысына ҚР Премьер-Министрінің бірінші 
орынбасары Аскар Мамин, ҚР Инвестициялар және 
даму Министрі  Жеңіс Касымбек, Парламент депутатта-
ры,  озық  қазақстандық және шетелдік машина жасау-
шы кәсіпорындардың басшылары, квазимемлекеттік 
сектордың,  даму институттарының, бизнес ассо-
циациялар мен машинақұрылысы өнімдерінің ірі 
тұтынушыларының өкілдері қатысты. 

КПО-ның бас директоры  Эдвин Блом  отырысқа 
қатысушыларға КПО-ның машина жасау саласын 
қолдаудағы жұмысы  мен жергілікті қамтуды дамыту 
бағытында  қаншалықты күш жұмсап отырғандары тура-
лы айтып берді. 

«КПО отандық машина жасаушыларды ағымдағы 
операциялық қажеттіліктерге және күрделі жобалар-
ды жүзеге асыруға тарту шараларын белсенді жүргізіп 
келеді. Сондай  жобалардың бірі Қазақстан Республика-
сы мен Қарашығанақ жобасы бойынша әріптес компани-
ялар  түпкілікті инвестициялық шешім шығарған  «Газдан 
өндірістік шектеуді алу туралы» (СПОГ) жобасы», – деп 
атап өтті  Эдвин Блом.

Эдвин Бломның айтуынша, КПО-ның жергілікті 
қамтуды дамытуға арналған бастамалары отандық 
машина жасаушыларға халықаралық технологиялар 

 Қазан айының 2 күні КПО компаниясы ЕҚ, ҚТ және 
ҚОҚ мәселелері бойынша мердігерлік ұйымдармен 
«Қауіпсіз өндіріс жолында» тақырыбында Форум өткізді.
Форумға КПО компаниясының жоғарғы басшылары мен 
46 мердігерлік ұйымдардың өкілдері қатысты. 

Форумның басты мақсаты ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ 
көрсеткіштерін қарау, тәжірибе алмасу, КПО мен 
мердігерлік ұйымдарда қауіпсіздік мәдениетін  ары қарай 
дамыту мен жақсарту үшін пікір талас өткізу болды. 

КПО-ның бас директоры Эдвин Блом өзінің ви-
део арқылы жолдаған сөзінде соңғы кездегі әртүрлі 
оқиғалардың жиілеуіне орай, бұл форумның маңызды 
екенін атап өтті. Ол мердігерлік ұйымдардың басшыла-
рын жұмысшылардың қауіпсіздігін қамтамасыз ету шара-
ларын арттыруға, КПО-мен немесе басқа да мердігерлік 
ұйымдармен тәжірибе алмасып отыруға, қауіпсіздік техни-
касы көрсеткіштерін жақсарту бойынша  жаңа ұсыныстар  
енгізуге шақырды. 

Сонымен бірге бас директор біздің барлығымыздың 
қарапайым  қауіпсіздік техникаларын сақтай білуіміз қажет 
екенін және әріптестеріміздің қауіпсіздігіне немқұрайлы 
қарамауымызды атап айтты. Қауіпсіз емес жұмысты 
байқасаңыз, болуы мүмкін оқиғаны болдырмауға КӨМЕК  
беру қажет. 

КПО-ның өндіріс бойынша директоры Дженнаро Зук-

КПО  жергілікті қамту бойынша форум өткізді 
Қазақстан Республикасы экономикасының дамуына 
қосқан үлесіміздің артатына тоқталып өтті. 

«Жақын арада біз әлеуетті қызмет көрсетушілермен 
жұмыс жасайтын боламыз, оған қатысушылардың алды-
на  бірлескен кәсіпорындар құру немесе қазақстандық 
компаниялар қатысқан  консорциумдар ашу, қазақстандық 
жабдықтар  мен  материалдар  сатып алу, сол сияқты 
жергілікті персоналды  дамыту міндеттерін қоятын бо-
ламыз.  Бұның барлығы қазақстандық өндірістің тұрақты 
дамуына ішкі инвестицияны тарту мен технология 
трансферті арқылы жағдай туғызуға ықпал етуі қажет» - 
деді  Эдвин Блом.

2018 жылдың бірінші жарты жылдығында КПО-дағы  
тауар, жұмыс және қызмет көрсету бойынша жергілікті 
қамтудың үлесі  56,2%-ға жетті, яғни ақшалай 200 млн. 
АҚШ долларына жақын. Жалпы, 1997 жылы ӨБТК қол 
қойылған уақыттан бастап, КПО-ның сатып алуындағы 
жергілікті қамтудың үлесі  6,7 млрд. АҚШ долларынан 
асты. 

«Соңғы төрт жылда қазақстанда өндірілген тауар-
ды сатып алу құрылымында едәуір өзгерістер болғанын 
атап өткен жөн. Бұрын негізінен қосымша құны салы-
стырмалы түрде төмен тауарлар (дизелді отын, табиғи 
газ, бензин, сұйық азот) алынса, қазір КПО ұзақ мерзімді 
келісім-шарттардың аясында КПО талаптарына сәйкес 
бұрын Қазақстан Республикасында шығарылмаған  
техникалық жағынан күрделі заттар (өте ауыр және 
қалың қабырғалы сепараторлар, модулді электропод-
станциялар, металлоконструкциялар, трансформа-
торлар, жылуауыстырғыштар, бұрғылау қашаулары, 
шарлы клапандар, бұрғылау тұрбалары, химиялық 
өнім, тағы басқалар) сатып алып жүр. КПО тендерге 
қатысушылардан жабдықтардың берілген параметр бой-
ынша, «Қазақстанда жасалған» маркісімен Республи-
камызда шығарылған болуын талап етеді» - деп қосып 
айтты КПО-ның бас директорының орынбасары  Марат 
Каримов.

Ары қарай форумға қатысушылар дөңгелек  үстел ба-
сына жиналып, КПО өкілдері алдағы жобалар шеңберінде 
жоспардағы сатып алуға қатысты сұрақтарға жауап 
берді. Аталған жобаның жүзеге асыру стратегиясы мен 
жергілікті қамту стратегиясы, КПО-ның келісім-шарт пен 
сатып алу бөлімдерінің жұмыстары, КПО-ның мәліметтер 
базасында тіркелуі үшін тауар жеткізушілерді бағалау 
процедурасы және КПО-ның тендерлік талаптары сияқты 
мәселелер ортаға салынып, талқыланды.  

Сондай-ақ, форум шеңберінде диалог орнату үшін 
әлеуетті мердігерлер мен отандық  тауар  өндірушілердің  
қатысуымен  интерактивті сессия өткізілді. Шараның 
қорытындысын жасай отырып,  КПО-ның бас директоры-
ның орынбасары  Марат Каримов осы форумның өткізілуі 
отандық кәсіпорындарға  халықаралық сапа стандартта-
рына жету үшін қосымша стимул беретініне сенім білдірді. 
Бұл консорциумның болашақ барлық жобаларында 
жергілікті қамту үлесін көбейтуге мүмкіндік берер еді. 

Өз кезегінде форум делегаттары  шараның жоғары 
деңгейде ұйымдастырылғанын және өте тиімділігін атап 
өтті. Олардың айтуынша қатысушылардың беделді 
эксперттік деңгейі күн тәртібіне ұсынылған мәселелерді 
жан-жақты талқылауға және анализ жасауға ықпал етті. 

КПО Қазақстан машина жасаушыларының 
VI Форумына қатысты 

мен құзырлылықтарға  қол жеткізуге мүмкіндік береді. 
Мәселен, КПО-ның талабына сәйкес, General Electric  
компаниясы  США (GE) осы жылдың қазан айынан бастап 
Қазақстан Республикасында бірінші рет Орал қаласында 
«Батыс қазақстан машина жасау компаниясы» АҚ сервис 
орталығы базасында  GE жоғары қысымды турбинасына 
күрделі жөндеу жасайтын болады.  

Осы мүмкіндікті пайдалана отырып, КПО-ның бас ди-
ректоры Эдвин Блом қазақстандық кәсіпкерлерді орта 
мерзімдік және ұзақ мерзімдік перспективамен Қазақстан 
нарығында ғана емес, шет елдер нарығында да бәсекелес 
бола алатындай бизнес жасауға шақырды.  

ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ мәселелері бойынша Форум өтті 

каро,  өз сөзінде бәріміз күш біріктіре отырып, КПО мен 
мердігерлік ұйымдарда тәжірибе алмасу мен ЕҚ, ҚТ және 
ҚОҚ мәдениетін арттыру және дамыту тақырыбында пікір 
таластар өткізу арқылы қауіпсіздік мәдениетін жақсарту 
жолын табуға тиіспіз деп атап көрсетті. 

Пікірталастан кейін мердігерлік ұйымдардың  өкілдері  
ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ саласында  жоғары  көрсеткіштерге  
жету үшін  өз ұсыныстарын ортаға салды. 
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2018 жылдың 20 қыркүйек күні КПО компаниясы 
Қарашығанақ жобасы бойынша серіктестер Қарашығанақ 
қайта өңдеу кешені газынан өндірістік шектеуді алу тура-
лы (СПОГ жобасы) жобаға рұқсат еткен ірі келісімге қол 
қойғаны туралы жариялады. 

Жүзеге асыру туралы келісімге ҚР Энергетика 
Министрлігінің қолдауымен  ҚР  өкілетті органы «PSA» 
ЖШС мен жоба акционерлері  Эни, Шелл, Шеврон, Лу-
койл и ҚазМұнайГаз (Консорциум) арасында қол қойылды. 
СПОГ жобасының арқасында Қарашығанақ жобасында 
өнім өндірудің ең жоғары деңгейінде жұмыс жасайтын бо-
лады. Бұл жоба  1,1 млрд. АҚШ долларына тең бюджеті 
бар ең ірі жобалардың бірі болғандықтан, Қазақстан Ре-
спубликасы бюджетіне 2037 жылға дейін  3,2 млрд. АҚШ  
долларынан астам қосымша табыстың түсуін қамтамасыз 
ететін болады. 

KПO-ның бас директоры Эдвин Блом былай деп атап 
өтті: «СПОГ жобасының бекітілуі Қарашығанақ кен ор-
нын ары қарай игеру үшін маңызды кезең болып табы-
лады. СПОГ жобасының мақсаты сұйық көмір сутегін 
өндіру кезеңін ұзарту, өз кезегінде бұл Қазақстан Респу-
бликасына да, Қарашығанақ жобасы бойынша серіктес 
компанияларға да қомақты экономикалық қайтарым 
әкеледі. Бұдан басқа, СПОГ жобасы Қарашығанақ кен 
орнындағы келесі инвестициялық жобаларды жүзеге 
асыруға  стимул болады».

Аталған жобаны жүзеге асыру шеңберінде тауар, 
жұмыс және қызмет көрсетудегі қазақстандық қамтудың 
ең төменгі  үлесі  40% құрайды және персоналды жалда-
уда  75%  құрайды. 

Аталған жоба шикі газды жылына қосымша  4 млрд. 

Сіздердің назарларыңызға КПО компаниясы жарыққа 
шығарған «Тұрақты даму бағытымен» жаңа деректі 
фильмін ұсынамыз. 

Бұл фильм Қарашығанақ кен орнының игерілуі кезінде 
әлеуметтік жауапты серіктестік қағидалары негізінде 
жүзеге асырылып, Қарашығанақ энергиясын Қазақстан 
Республикасының және оның азаматтарының игілігі үшін 
па йдалану кепілі болып табылады. Сонымен қатар, КПО 
өнеркәсіптік қауіпсіздік, еңбек қорғау және қоршаған ор-
таны қорғау мәселелеріне ерекше назар аудара оты-
рып, тұрақты жақсы өндірістік көрсеткіштерге қол жеткізіп 
келеді.

Кен орнын игеру барысында алдыңғы қатарлы тех-
нологиялары пайдаланады, бұл Қазақстан Республи-
касымен жобалық серіктестерінің игілігі үшін барынша 
экономикалық кірістерді алуды тәжірибелі жер қойнауын 
пайдалану мен біріктіруге мүмкіндік береді.

Жергілікті өндірушілерді қолдау - компанияның негізгі 
басымдықтарының бірі.

Фильм қазақ, орыс және ағылшын тілдерінде жарыққа 
шықты.

2018 жылы 20 қыркүйекте 
КПО Қазақстан халқының тілдер 
күнін жарқын  атап өтті. Бұл мере-
ке көпұлтты Қазақстан халқының 
достығы, бірлігі мен келісімін 
білдіреді.

Аталмыш іс-шара тілдерді дамы-
ту жөніндегі жоба қызметкерлерінің, 
сондай-ақ аударма қызметтерін 
көрсету бөлімі бастамасымен 
өткізілді.

Қазақстан тілдері күніне арналған 
жыл сайынғы байқауға қатысқан 
барлық қыметкерлерге алғыс айта-
мыз. Біздің компаниямыздың көп тілді 
мәдениетіне қосқан үлестеріңізді  
жоғары бағалаймыз. 

Келесі жылы Тілдер күнін 
тойлауға қазақ тілінде, сондай-ақ шет 
тілдерінде тамаша шеберліктерін 
көрсеткен талантты қатысушылар 
тағы да қатысады, сөзсіз одан да 
қызықты болады деп сенеміз.

Осы жылдың ортасында КПО-да  спикер-
лер клубы өз жұмысын бастады, клубтың 
басты міндеті - компания қызметкерлерінің 
сөйлеу дағдыларын жетілдіру, сондай-ақ 
әрбір сөйлеушінің аудиторияға өзінің жеке 
өмірінен, ойларынан, өмірлік сабақтарынан, 
болашақ жобалардан, қызықты оқиғалардан 
хабардар етуіне мүмкіндік беру, ол сарапшы 
деп саналатын салада білімімен  бөлісуге 
мүмкіндік беру.

«КПО-ның Спикерлер Клубының» 
ерекшелігі, клубтың барлық мүшелері 
ағылшын тілінде сөйлейді, бұл әсіресе тіл 
тасымалдаушы  еместер үшін өте қиын 
мәселе. Барлық клубтық іс-шаралардың ба-
сты бастамашысы және ұйымдастырушысы 
- КПО компаниясының қызметкері Еркеназ 
Жолымбаева, ол компанияның көптеген қазақстандық 
қызметкерлерін ғана емес, КПО-да жұмыс істейтін 
шетелдік қызметкерлерді де қызықтыра алды. 

Еркеназ Жолымбаеваның айтуынша: «КПО-ның 
спикерлер клубы кез-келген КПО қызметкері сөйлеуге 
және қоғамдық ортада еркін айтуға үйрену үшін келе 
алатын  орын. Сондай-ақ, Спикер болуға қақысы бар. 
«КПО-ның Спикерлер Клубы» осы жылдың жазынан 
бастап жұмыс істей бастады. Клубтың басты мақсаты - 
КПО қызметкерлеріне сөйлеу дағдыларын меңгеруге 
көмектесу, бұл оларға болашақта мансап сатысымен 
өрлеуге  көмектеседі. Бұл бейресми клубты қызметкерлер 
өздері үшін ұйымдастырып отыр. Клуб мүшелері ортаға 
шығып сөз сөйлеуден қорықпауға үйренеді. Аудито-

СПОГ жобасы  Қарашығанақ кен орнында бастау алды 

«Тұрақты даму 
бағыты мен» 

жаңа деректі фильмі

кубометр қайта өңдеуге мүмкіндік береді. Бұл газ көлемі 
10 млн. тонна қосымша өскен сұйық көмір сутегін өндіру 
деңгейін ең жоғары деңгейде  ұстап  тұру үшін пластқа 
кері айдауға пайдаланылатын болады. Сол сияқты, кен 
орнындағы келесі инвестициялық жобаларды жүзеге 
асыруға ресурс қызметін де атқаратын болады. 

СПОГ жобасы  Қарашығанақ кен орнында өнім өндірудің  
ең жоғары көлемін сақтап қалуға және  оны жүзеге асыру 
кезінде жергілікті қамтуды арттыруға  арналған.  

КПО Қазақстан халқының тілдері күнін өткізді

Сөзге шебер адам - өзгелерге 
қарағанда ақшаны да көп табады

рия алдында үнемі сөз сөйлеу 
қобалжуды жеңуге үйретеді, жүйкені  
тыныштандырады және ең бастысы,  
әріптестерімен тиімді қарым-қатынас 
жасауға көмектеседі. Ортада еркін 
сөйлеу қабілеті әрқашанда  пайда-
лы дағды болып саналды, өйткені 
шешендік өнерді меңгерген адамдар 
әрқашан қоғам тарапынан сұранысқа 
ие және өздері үшін қай уақытта да 
жұмыс таба алады. Олардың көпшілігі 
табысты басшы, саясаткер, кәсіпкер, 
журналист, жазушы, мұғалім болады, 
өйткені көптеген мамандықтарда ри-
торика білімі басты рөл атқарады. 

Спикер көп оқыған, сауатты 
сөйлей  білетін, өз ойын анық жеткізе 

алуы керек. Оның үстіне, ол өз қобалжуын жеңе білуі 
және сөйлеу мәнерін игергені дұрыс. Жақсы сөйлеп шығу 
үшін не туралы айту керектігін  және өз ойларыңызды 
аудиторияға қалай дұрыс жеткізу керектігін білу маңызды. 
Мұны істеу үшін айтар сөзіңіздің жоспарын жасауыңыз ке-
рек, сол арқылы сіз жарқын, есте қаларлық етіп сөйлей 
аласыз. КПО-дағы шешендік тренингтер компанияның 
қызметкерлерінің көшбасшылық қасиеттерін дамытуға 
көмектесетінін атап өту керек. Бұл дағдыларға критикалық 
ойлау, жоспарлау,  ұйымдастыру, уақытты басқару, ынта 
мен ұжымдық жұмыстарды реттеу (команда құру) жатады. 
Байланыс дағдылары жақсарған сайын көшбасшылық 
қасиет жақсарады. Бұған қоса, сөйлей білетін адамдар  
басқа адамдардан көп табыс табатыны құпия емес. 
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Аудандық Мәдениет үйінің кон-
церт залында мұнай-газ саласы 
қызметкерлерінің күнін мерекелеуге 
арналған салтанатты шара өтті.

Бөрлі ауданының әкімі Санжар 
Əлиев КПО-ның және әлемдегі ең ірі 
кен орындардың бірі болып табыла-
тын Қарашығанақ мұнай-газ кен ор-
нында еңбек  етіп жатқан  мердігер 
компаниялардың қызметкерлерін 
құттықтап, былай деп атап өтті: 
«Мұнай-газ өнеркәсібі - Қазақстан 
Республикасының  экономикасындағы 
басты бағыттардың бірі, тәуелсіздік 
алғаннан бері бұл біздің 
экономикамыздың басқа салаларының 
дамуына серпін беріп, өнеркәсәбіміздің 
алға басуына күш қосты.  КНГКМ-нің 
игерілу барысында енгізілген озық тех-
нологиялар, Қарашығанақтың зама-
науи жоғары технологиялық игеруілуі 
мен  мұнда жұмыс істейтін жоғары 
білікті мамандар таңданарлықтай және үлкен құрметке 
ие. Мұнай-газ өнеркәсібі экономиканың локомотиві 
болып табылады, сіздің  өңір экономикасының және 
тұтастай алғанда елдің әлеуметтік-экономикалық дамуы 
жолындағы еңбегіңіз өлшеусіз»

Сіздің елдің дамуына қосқан үлесіңіз баға жетпес

Мұнай және газ қызметкерлерінің салалық кәсіподағы 
кешенінің  төрағасы Сұлтан Қалиев құттықтау сөз сөйледі. 
Өз сөзінде ол:  «Экономиканың мұнай-газ секторы біз үшін 
экономиканың негізгі саласы екенін түсінеміз, біз Мемле-
кет басшысы Н.Ə. Назарбаевтың әлеуметтік әріптестіктің 

сапалы жаңа жүйесін қалыптастыру туралы тап-
сырмасын орындау үшін бізде үлкен жауапкершілік 
бар екенін түсінеміз. Міне сондықтан да бүгінгі 
күні мен Бөрлі ауданының әкімі С.Ж.Алиевты 
құттықтау арқылы, облыс басшылығына, КПО 
компаниясының басшылығына, кәсіподақ 
комитетіне, сіздерге, құрметті КПО-ның көптеген 
ұжымдарының қызметкерлеріне, мердігерлік және 
сервистік компаниялардың мүшелеріне алғыс 
айтқым келеді, өйткені бүгінгі күні тұрақтылық, 
әлеуметтік әріптестік, өзара түсіністік және ең ба-
стысы,  жоспарлар мен жоғары көрсеткіштерге та-
бысты қол жеткізу бар.

Сіздердің әрқайсысыңыз Қарашығанақ кен оры-
нын игеру ісіне, оның халықаралық сапа стандарт-
тары мен жоғары өнімділігіне сәйкестендірілуіне 
үлес қосудасыздар. Əсіресе қуантатыны, 
қазіргі кезде мұнайгаз секторында Қазақстан 
Республикасының мұнай-газ саласының табысты 
болашағы үшін ардагерлермен бірге жоғары білікті 
мамандардың жаңа буыны табысты жұмыс жасау-
да».

Іс-шара барысында бірқатар КПО 
қызметкерлерімен бірге мердігерлік ұйымдардың 
қызметкерлері, кәсіподақ белсенділері алғыс 
хаттар мен ерекше белгілермен марапатталды. Батыс 
Қазақстан облысының әкімі Алтай Көлгіновтің  алғыс хат-
тарымен: Куспанов Максат, Команова Жулдыз, Бараба-
нов Александр, Шакенов Экпена, Сарсенов Мейрам ма-
рапатталды.

Бөрлі ауданының әкімі Санжар Əлиевтің  алғыс хат-
тарымен: Kосмағамбетов Мирлан, Копытько Анатолий, 
Жолымбаев Үмбет, Ерғалиев Жомарт, Лизуновa Ната-
лья, Егінбаев Болат, Погорильчук Вера, Геймор Федор, 
Kотурай Сергей, Ермеков Владимир, Kривсун Ольга, 
Евенко Александр, Исентаева Камила, Қалиев Жамил, 
Абдулиев Саясат, Күлбаев Жұмалы, Мұқашев Алтынбек,  
Мурзагалиев Раис  марапатталды.

«KAZENERGY» ассоциациясынан: медалға Мамбетя-

ров Берік, Құрмет грамоталарымен - Светлана Самойло-
ва, Александр Прокопенко, Ольга Салимова  марапат-
талды; Алғыс хаттарға   Күзембаева Нұргүл, Қасымов 
Руслан ие болды. 

«Мұнай және газ қызметкерлерінің салалық кәсіподағы 
кешені» ҚБ төрағасы Сұлтан Қалиев  пен «Қарашығанақ 
Петролиум Оперейтинг Б.В.» ҚБ  төрағасы Марс Хайрул-
лин Қазақстан Республикасы Энергетика министрлігінің 
«Еңбек ардагері» медалін Каримов Төлеген мен 
Құттыгерей Тілепқалиевқа, «Мұнай-газ кешенін дамытуға 
қосқан үлесі үшін» медалін  Мамишов Элманға,  Қазақстан 
Республикасы Энергетика министрлігінің «Мұнай және 
газ өнеркәсібінің еңбегі сіңірген қызметкері» төс белгісіне  
Ю.Баяшев, Қазмағанбетов Əбілқайырға табыс етті. 

Қазақстан Республикасы Энергетика министрлігінің 
құрмет грамоталарына: Қанатов Ержан, 
Нұғманов Аяпберген, Юсупов Вячеслав; 
Қазақстан Республикасы Энергетика 
министрлігінің алғыс хатына Борис Ку-
зеняткин, Орынбасаров Қуаныш ие бол-
ды.

«Қазақстан мұнай және газ 
қызметкерлерінің салалық кәсіподағы 
кешені» ҚБ-нің «Қазақстан мұнай 
және газ қызметкерлерінің салалық 
кәсіподағы кешенінің » дамуына қосқан 
ерекше үлесі үшін»  медалімен   Искин-
дирова Дарига, Кукашева Айгүл мара-
патталды.

«Қазақстан мұнай және газ 
қызметкерлерінің салалық кәсіподағы 
кешені» ҚБ-нің құрмет грамотасы-
мен Дүйсенбаев Қуандық, Жанаба-
ев Серік, «Қазақстан мұнай және газ 
қызметкерлерінің салалық кәсіподағы 
кешені» ҚБ-нің алғыс хатымен  
Теміртасов Берік, Жаналиев Тимур  ма-
рапатталды.
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Ағымдағы жылдың қыркүйек айында компанияның бас 
директоры Эдвин Блом бастаған КПО қызметкерлерінің 
делегациясы Балалардың өнер мектебінде болды. 
КПО-ның қонақтарына арналған мектеп экскурсиясы 
ұйымдастырылды. Биылғы жылы КПО-ның қаражаты 
есебінен КПО-ның демеушілік қолдауымен Ақсай 
қаласының балалар шығармашылық мектебінде күрделі 
жөндеу жүргізілген  болатын. Жөндеу жұмыстарының 
көлемі  ауқымды: төбені күрделі жөндеу, жылыту жүйесін 
ауыстыру, ағаш терезелерді  пластикалық терезелерге 
ауыстыру, электр жүйесі  желілерін  жөндеу және жаңа 
жарықтандыру құралдарын  орнату, ғимараттың іші бөлігін 
жөндеу  және дабыл жүйесін орнату.

Бүгінгі күні жаңа тамаша жабдықтармен   және айна-
ларымен   жабдықталған хореографиялық залдар бар, 
жөндеуден өткен концерт залымен және мектеп фойесі 
жаңа дизайнымен жабдықталған. Мектептің жөндеуден 
өтуі оқушыларды және мұғалімдерді ерекше қуантып, 
оларды   шығармашылық  биікке  шабыттандырады.

Бүгінгі күні Балалар өнер мектебінің хореографиялық, 
музыкалық, көркем-театр бөлімдеріне 500-ден астам 
ақсайлық балалар қатысып, өз өнерлерін шыңдауда. 

Көптеген жылдар бойы (1989 жылы БӨМ  құрылғаннан 
бері) мектеп оқушылары Республикалық және 
Халықаралық (Түркия, Болгария, Италия, Ресей Федера-
циясы)  жарыстарға қатысып, үнемі түрлі жүлделер мен 
Бас жүлделерге  ие болып жүр. 

Ағымдағы жылдың 4 қыркүйегінде Қарашығанақ ба-
лалар қайырымдылық комитеті Ақсай қаласындағы №5 
мектеп-интернаттың жаңа ойын алаңын салған болатын.

Биылғы жылдың қыркүйек айында қаланың тарихында 
тұңғыш рет Оралда халықаралық қайырымдылық жарты-
лай  марафоны өтті, оған 1000-нан астам адам қатысты.

Ұйымдастырушылардың айтуынша, қайырымдылық 
жартылай марафонның негізгі мақсаттарының бірі - 

Ағымдағы жылдың тамыз айында Алматы автомобиль 
жолында Қазақстан Республикасының «Талғар-2018»  
атты  велосипед спортының  4-ші ашық чемпионаты өтті. 
Аталмыш шараға Астананың 20 жылдығына орай арда-
герлер мен «Мастерс» категориясы бойынша  әуесқойлар 
қатысты. 

Төртінші рет өткізілген бұл велоспорт жарысы ар-
дагерлер мен спортты жақсы көретіндер арасындағы 
тек қазақстандық ардагерлер мен велоспортшылардан 
ғана емес, сондай-ақ басқа да мемлекеттердің  спорт 
ардагерлерінің өкілдері арасында үлкен қызығушылық 
тудыруда. 

Биылғы жылы Ресей Федерациясының, Германияның, 
Украинаның, Қырғызстанның, Өзбекстанның, Мәскеудің, 
Киевтің, Бішкек қаласының, Ташкенттің, Омбы қаласының 
және басқа да ардагерлер мен әуесқой спортшылары  
жеке-командалық ашық біріншілікте қазақстандық арда-
герлер мен спорт әуесқойларының көшбасшыларымен 
күш сынасуға  ниет білдірді.

КПО-ның қызметкері Руслан Алмагамбетов жеке жа-
рыста күміс медальға және  критериум жарысында  қола 
медальға ие болып, тамаша нәтиже көрсетті. 

КПО кәсіподақ ұйымының қаржылық қолдауымен, 
Ақсай қаласындағы Наурыз Паркінде  шахмат сүйер 
қауым үшін «Шахмат бұрышы» деп аталатын жеке алаң 
жасалды.

КПО кәсіподақ  комитетінің төрағасы Марс 
Хайруллиннің айтуынша: «Бұл Ақсай қаласының 
тұрғындары мен қонақтарына арналған сыйлық. Шахмат 
бұрышы «Наурыз паркі Ақсай» қоғамдық қорының өтініші 
бойынша ашылды. 

КПО-ның бас директоры Балалар 
өнер мектебінде болды

Ойын алаңы КПО-ның сыйлығы
Алаңның ашылу салтанатына Бөрлі ауданы әкімдігінің 

өкілдері, КПО-ның бас директоры, Қарашығанақ балалар 
қайырымдылық комитеті мен мердігерлік  ұйымдардың 

қайырымдылық комитеті мүшелері қатысты.
Қарашығанақ Балалар Қайырымдылық 

Комитетінің төрағасы Найджел Торн өзінің 
құттықтау сөзінде былай деді: «Ойын алаңы 
идеясы алғаш рет 2014 жылы пайда бол-
ды. Бұл жобаны жүзеге асыру үшін әртүрлі 
қайырымдылық іс-шаралары арқылы қаражат 
жинауға  4 жыл керек болды, яғни 10,3 млн. 
теңге мөлшерінде қажетті қаржыландыруды 
тартқан лотереялар, викториналар, дискоте-
калар, музыкалық кештер, тіпті футбол жары-
стары арқылы осынау тамаша алаңды салу 
мүмкін болды».

КПО-ның бас директоры Эдвин Блом: 
«Бұл нысан Қарашығанақ Балалар 
Қайырымдылық Комитетінің және мердігер 
ұйымдардың қайырымдылық комитетінің 
бірлескен жұмысының тамаша нәтижесі. 
Жаңа ойын алаңы қауіпсіз жерде ойнауға 
және жаттығуға болатын жергілікті балалар 
үшін сүйікті орын болады деп үміттенемін. Бұл 
- біздің балаларымыздың денсаулығы мен 
белсенділігін сақтаудың тамаша мүмкіндігі деп 
ойлаймын».

Оралда алғашқы  қайырымдылық жартылай  марафон өтті
Орал қаласының  Ару Азамат атты қызының емделуіне 
жұмсалады.  Басталуы мен аяқталуы Атоян атындағы 
стадионда өтті. 

Қатысушылар 5 шақырым  250 м, 10,5 шақырым және 
21,1 шақырым  қашықтықта жүгіруге қатысты, сондай-ақ 
балаларға арналған 440 метрге жүгіру ұйымдастырылды.  
Жартылай марафонға Ақсай, Атырау, Шымкент, Алматы, 
Ресей және тіпті Италиядан қонақтар қатысты. 

10 шақырымдық жарыста БҚО әкімі Алтай Көлгінов, 
БҚО әкімінің орынбасары Ғабидолла Оспанқұлов және 
қала әкімінің орынбасары Мирболат Нұржанов қатысты. 
Аңызға айналған супер марафон жүгірушісіне, жеті мәрте 
Гиннестің әлемдік рекорд жаңартушысы, халықаралық 
дәрежедегі спорт шебері Марат Жыланбаевтың осы 
марафонға қатысуы айрықша маңызға ие болды. 

Ақсай шаңғы клубының атынан қатысқан Валерий 
Ольховик, Аркадий Лукьянов, Армат Иксанов, Марат 
Сабирғалиев, Павел Казанцев, Лачугин Владимирге 
Оралдық достары мен  пікірлестері қолдау көрсетті. Айта 
кетейік, біздің командаласымыздың бірінің қызы Эли-
на Иксанова балалар арасындағы 440 метрлік жарыста 
бірінші орынға ие болды.

Күміс және қола

Шахмат бұрышы ашылды
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On 24 August, a high-level delegation 
consisting of AkhmetzhanYessimov, 
Chairman of the Board of Sovereign 
Wealth Fund Samruk-Kazyna, Sauat 
Mynbayev, Chairman of the Board of 
National Company KazMunaiGas and 
Akim of West Kazakhstan Oblast (WKO) 
Altay Kulginov visited Karachaganak.

The main purpose of the visit was 
to familiarize with KPO production 
facilities and receive update about the 
status of the current Karachaganak field 
development activities. 

During the visit, the delegates were 
updated about Company operations, 
future Karachaganak field development 
plans, Joint Venture involvement into 
social and economic development of 
the region and forthcoming activities 
related to Karachaganak Expansion 
Project 1 (KEP-1) as well as capacity 
enhancement issues in the field. 
AkhmetzhanYessimov, Chairman 
of Samruk-Kazyna, stressed the 
importance of the Karachaganak 
project for West Kazakhstan region and 
the Republic of Kazakhstan as a whole. 
He praised the level of cooperation 
and understanding between WKO 

On 21 September 2018,KPO took part in the plenary session within the 
framework of the VI Kazakhstan Machinery-Building Forum held in Astana.

Askar Mamin, First Deputy Prime Minister of the Republic of Kazakhstan, 
ZhenisKasymbek, Minister for Investment and Development of the Republic 
of Kazakhstan, deputies of the Parliament, heads of leading Kazakh and 
foreign machinery building companies, representatives of the quasi-public 
sector, development institutions, business associations and large customers of 
machinery products took part in the work of the Forum.

Addressing the Forum, KPO General Director Edwin Blom spoke about KPO's 
work on supporting the machinery building industry and on the company's efforts 
to develop local content. 

"KPO is actively involving domestic machinery building companies to ensure 
current operational needs and to implement capital projects, such as the 
Karachaganak Gas De-Bottlenecking project (KGDBN), under which the Republic 
of Kazakhstan and KPO parent companies have made The Final Investment 
Decision," noted Edwin Blom. 

According to Edwin Blom, ongoing KPO initiatives to develop local machinery 
building capabilities allow domestic machinery building companies to gain access 
to international technologies and competencies, for example, starting from 
October this year, for the first time in accordance with the requirements of KPO, 
General Electric refurbishes GE high pressure turbine at ZKMK service centre in 
Uralsk.

Taking this opportunity, KPO General Director Edwin Blom encouraged 
Kazakhstan entrepreneurs to create local businesses that are competitive in the 
medium to long term, and not only inside but also outside of Kazakhstan market.

On 7 September, KPO hosted a Local Content Forum 
in Astana, supported by the Republic of Kazakhstan 
Ministry of Energy and PSA Authority.

The Forum has attracted more than 130 local 
and international Engineering, Procurement and 
Construction (EPC) Services companies interested in 
establishing joint ventures.  The Forum was attended 
by senior officials of the Republic of Kazakhstan 
Ministry of Energy, the Ministry of Investment and 
Development of the Republic of Kazakhstan, the West 
Kazakhstan Oblast Akimat, deputies of Mazhilis of the 
RoK Parliament, the PSA Authority as well as a number 
of non-governmental organizations such as National 
Chamber of Entrepreneurs “Atameken”KazService 
Association, Kazakhstan Machine Builders Association 
and Chamber of Commerce of Kazakhstan-Italy (CCIK), 
UK Department of Trade and Industry (DTI). 

The key areas of focus at the Forum were the 
forthcoming Karachaganak Expansion Project Phase 
1 (KEP1), KPO requirements in Goods, Works and 
Services (GWS) to suppliers as well as the KEP1 Local 
Content strategy and GWS procurement plans in KEP1.

As KPO General Director, Edwin Blom, said in his opening 
address, “The Forum brings together two important objectives 
for KPO - the further expansion of the Karachaganak field 
and the continuation of the company’s improvements in 
developing the Local Content”.

“Very soon we will start the pre-qualification process 
for EPC potential contractors and they will be requested to 
establish a joint venture or consortium with local companies, 
procure Kazakhstan goods and develop local staff. This, we 
believe, will be the basis for sustainable development of the 
local market, allowing to bring inward investments and assist 
in technologies’ transfer”, said Edwin Blom.

“It should be noted that over the past 4 years, the 
procurement structure for goods manufactured in Kazakhstan 

Kazakhstan high-level officials visit Karachaganak

authorities and the Company, the 
Venture’s infrastructure and social 
development commitments, and 
expressed satisfaction with significant 
increase of local content share in KPO 
activities. 

Having familiarized with KPO 
performance, the dignitaries made 

a site visit to one of the key field 
operating facilities, i.e. Karachaganak 
Processing Complex (KPC). They 
also visited the Main Control Room 
where they got more details of field 
operations, hydrocarbons processing 
and transportation processes. 

KPO took part in the VI Kazakhstan 
Machinery-Building Forum

KPO hosted Local Content Forum 

On 15 October, a new Collective Agreement between 
KPO and Independent Trade Unions was signed. The signing 
ceremony was attended by KPO General Director Edwin 
Bloom, HR Controllers Luciano Carcaiso and Suriyanarayana 
Rajagopal as well as the leaders of KPO Trade Unions Mars 
Khayrullin, Nataliya Lamzina and Maxim Assanov.     

The new Collective Agreement is an important document, 

New Collective Agreement signed at KPO
which regulates labour relations between employees and 
administration of the company. The main purpose of the 
agreement is to improve the standard of living and welfare for 
all KPO employees. 

KPO General Director thanked all the participants, who 
were directly involved in the preparation of this document.  
In particular, he noted: “I know that both sides have done a 

great job.  Many times, they had to meet to 
discuss various complex issues to reach a 
common consensus”.   

The Chairman of KPO Trade Union 
Mars Khayrullinalso thanked the General 
Director and other staff of KPO Human 
Resources for their active participation 
in the negotiation and preparation for the 
signing of the Collective Agreement.  

“All KPO employees look forward to 
seeing of this important document. The 
country is now experiencing a rather 
complicated economic situation and 
because of the instability of the national 
currency, it has a negative impact on the 
wages of Kazakhstan employees,” he said.

has substantially changed. Whereas in the past the products 
with low added value (diesel fuel, natural gas, liquid 
nitrogen) were usually procured; today the more complex 
locally produced equipment (thick-walled and super-heavy 
separators, modular power substations, metal structures, 
transformers, heat exchangers, drilling bits, ball valves, 
drilling pipes, chemical products, etc.) are now purchased 
under KPO long-term contracts, which were not previously 
available. KPO requires tenderers to manufacture the 
equipment in the Republic of Kazakhstan, according to KPO 
specifications with ‘Made in Kazakhstan label”, added Marat 
Karimov, KPO Vice General Director.

Summarising the outcome of the Forum, Marat Karimov, 
KPO Vice General Director, expressed his hope that the 
Forum would encourage local companies to comply with the 
international quality standards. 
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On 7 September 2018, KPO 
announced the successful completion 
of Depo Bridge reconstruction in Uralsk.

Authorities of the West Kazakhstan 
Oblast, headed by the Akim of the 
region Altay Kulginov, representatives of 
KPO, contractors and local community 
members of Uralsk took part in the 
opening ceremony.

KPO General Director Edwin Blom 
said: “In the course of its activities, 
KPO strives to ensure the maximum 
return from the development of the 
Karachaganak field for the benefit of the 
local communities and the Republic of 
Kazakhstan as a whole.

“Over the past two decades, 
the company has been annually 
implementing a big number of social 
projects in the West Kazakhstan 
region. The successful implementation 
of these projects became possible 
due to the fruitful cooperation and 
partnership relations established 
between KPO, the leadership of WKO 
and the PSA Authority. Overall, KPO's 
total investments in the development 
of the social infrastructure of the West 
Kazakhstan region have exceeded $ 
353 million".

The Depo Bridge was built in 1965. 
It is located in the North-Eastern part of 
Uralsk and connects the centre of the 

KPO published its Sustainability Report for the year 2017. 
This is the 10th annual report on sustainable development of 
the company. 

KPO Sustainability Report is a main tool of communicating 
to the stakeholders about the Karachaganak Project’s activity 
and its impact on the environment, local communities and 
economy of the West Kazakhstan region. 

The Sustainability Report 2017 presents facts and 
indicators on sustainable development aspects of the KPO 
activities, such as: 

Personnel and process safety, protection of health, 
personnel development and training, practices of labour and 
ethical conduct;

Environmental protection activities and programmes, 
including air quality monitoring, implementation of GHG 
reduction, biodiversity, management of energy, water and 
waste;

Contribution to the economic development of the West 
Kazakhstan region, local content projects, community 
engagement and social development programs, and other.

The Report has been prepared in accordance with 
the latest Global Reporting Initiative (GRI) Standards and 
externally verified by Ernst & Young with the aim to ensure 
credibility of presented information for its readers. 

It is worth noting that in the last two years KPO has been 

On 4 September, KPO announced 
the successful commissioning of a new 
kindergarten in Aksai. A total investment 
into this social facility has exceeded $2 
million.

The opening ceremony was 
attended by the Authorities of the West 
Kazakhstan Oblast, KPO leadership, 
contractors and local community 
members.

Altai Kulginov, West Kazakhstan 
Oblast Akim, said: “We are opening a 
new spacious and modern kindergarten 
equipped on a “turn-key basis”. It is a 
great joy, especially for parents. “All 
the required conditions for continuing 
additional education have been created 
in the new building. Our growing-up 
young generation can develop actively 
and achieve excellent results. Our 
President always requires paying 
attention primarily to solving social 
problems", - emphasized Altai Kulginov.

KPO General Director Edwin 
Blomsaid: “Children are our future. We 
are very pleased that the local children 
will receive high-quality pre-school 
education in this modern facility, the 
construction of which was agreed with 
the Akimats of WKO and Burlin district. 
As of today the total KPO investment in 
the development of social infrastructure 

On 20 September, KPO announced 
that the partners in the Karachaganak 
project have signed an agreement 
sanctioning the Karachaganak 
Debottlenecking Project (KGDBN 
Project).

Edwin Blom, KPO General Director, 
said: “The sanctioning of the KGDBN 
Project is a significant milestone in 
the continued development of the 
Karachaganak field. Aimed at extending 
the duration of the liquid production 
plateau, the KGDBN Project will 
bring significant additional value for 
the Republic of Kazakhstan and the 
Karachaganak Partners. The project 
will also provide resources for further 
investment projects on the field”.

The KGDBN project will enable 
the processing of up to 4 BCMA of 
additional volumes of raw gas. These 
volumes will be used for reinjection to 

KPO successfully completes bridge 
reconstruction in Uralsk

town with new urbanized areas constructed in the last decades.
During the reconstruction of the bridge, its parameters were brought in line with 

modern requirements for traffic capacity, load capacity and road safety.
The bridge is 536m long. It is worth noting that contractor has completed the 

reconstruction of the bridge earlier than scheduled. 

KPO publishes Sustainability Report 2017

receiving awards from the RAEX National Rating Agency 
for the Sustainability Reports 2015 and 2016 as the best 
sustainability reports in Kazakhstan. 

KPO successfully completes construction of 
kindergarten

in the region has made up $353 mln.
“Based on the principles of corporate responsibility and sustainable development, 

we apply utmost efforts towards sharing the benefits of the field development with 
the local communities and the Republic of Kazakhstan as a whole”, he added.

The total area of the 2-storey kindergarten is 2764 square meters. The building 
is designed for 11 groups: three for toddlers and eight for preschool children. The 
general landscaping of the adjacent territory was also performed as part of the 
detailed design of the project.

There are nursery and kindergarten groups, medical premises, personnel room 
on the first floor of the building. Kindergarten groups, as well as methodical room, 
psychologist's office, universal gym for musical and gymnastic classes are located 
on the second floor.

Karachaganak Partners agree Major Deal
maximize incremental production of liquids by 10 million tons.

The implementation of the KGDBN Project will help maintain maximum 
production levels at the Karachaganak field while maximizing local content during 
its execution.
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On 3 October, KPO took part in the World Petroleum 
Council Meeting.

The Conference "Investment Opportunities: New Solutions 
for Sustainable Growth", was held in Astana on 2 of October 
as part of the World Petroleum Council meeting.

Minister of Energy of the Republic of Kazakhstan, heads 
of delegations of the national committees of the member 
countries from among the heads of industry ministries, energy 
companies and large associations attended the conference.

On 2 October, KPO held HSE 
forum with its contractors on the theme 
“Getting to Zero”.

KPO senior management and 
representative of 46 Contractor 
companies took part in the Forum.

The main purpose of the Forum was 
for KPO and Key Contractor companies` 
management to jointly review annual 
HSE performance, understand 

KPO took part in the World Petroleum Council Meeting
Edwin Blom, KPO General Director, took part in a panel 

discussion and spoke about the current activities of the 
company and upcoming projects at Karachaganak field. In 
particular, he talked about the KGDBN Project (Karachaganak 
Gas De-Bottlenecking Project) and the Karachaganak 
Expansion Project, as well as the opportunities provided 
by these projects for the local content development for 
procurement of goods, works and services.

KPO and Contractor Senior Management HSE Forum
criticalities, share experience and hold 
discussions on ways to improve and 
further strengthen an HSE culture within 
KPO and Contractor companies.

Edwin Blom, KPO General Director 
in his video-message emphasized 
the importance of this Forum taking 
into account the increasing number of 
incidents. He encouraged Contractor 
companies’ managers to improve 

personnel safety and share their 
experience with each other and with 
KPO, to suggest new ways to enhance 
the safety performance. In addition, 
General Director underlined that all of us 
must follow simple safety rules and look 
out for our colleagues. If you see any 
unsafe act, please HELP - INTERVENE 
and stop incident before it happens.

GennaroZuccaro, KPO Operations 
Director said that we have to find 
together the way to improve safety 
culture around us by sharing experience, 
holding discussions on how to improve 
and develop HSE culture within KPO 
and Contractor companies. Safety 
Performance review for the period since 
the last Forum, Contractor HSE audits 
results, Road safety, IVMS, Environment 
& Health management, KPO in Safety 
2018, Hazard awareness and incident 
reporting, KPO Safety Leadership 
Charter, Safety rules and Just Culture, 
Field wide H2S strategy update, 2019 
Our HSE Plan – these and other ideas, 
suggestions were discussed among the 
Forum participants.

On 4 September, Karachaganak 
Children's Welfare Committee 
constructed a new playground for 
boarding school #5 in Aksai.  

The opening ceremony was attended 
by the Authorities of the BurlinAkimat, 
KPO General Director, Karachaganak 
Children's Welfare Committee and KPO 
contracting community members.

Nigel Thorn, Chairman of 
Karachaganak Children's Welfare 
Committee, said: "The playground 
project was first identified back in 2014 
and it has taken 4 years of hard work 
raising funds

through a variety of means; raffles, 
quizzes, discos, music evenings & 
even a football competition  to allow the 
necessary funding (10.3 million tenge) 
to be raised to allow this magnificent 
playground to be constructed".

KPO General Director Edwin 

KPO Corporate Affairs Department has launched a new 
documentary "Committed to sustainable development".

The film narrates on the development of Karachaganak 
that iscarried out on the principles of socially responsible 
partnership ensuring that the energy of Karachaganak is 
tapped for the benefit of Kazakhstan and its citizens.  In 
its activities, KPO consistently achieves good production 
performance while paying a special attention to industrial 
safety, labour protection and protection of environment.

During the development of Karachaganak, KPO applies 
the most advanced technologies to ensure an efficient 
subsoil use whilst achieving maximum economic returns for 
the Republic of Kazakhstan and the Karachaganak Partners.  
The video is available in Kazakh, Russian and English.

KPOhas held an HSE award 
ceremony for the Q2 2018 HSE Card 
programme winners. 

During the award ceremony, the 
winners were presented certificates, as 
well as memorable gifts. 

MadiyarShakirov, Head of Drilling 
Yard ofSaiPar, was recognised as the 
most active observer in HSE Card 
Program and was announced as the 
winner. 

At the ceremony, Gathering 
Department was also awarded in 
recognition of outstanding safety 
performance and exceptional 
commitment to teamwork, achieving 
nine years operations without LTI.

Gift from KPO 

Blomsaid: "This facility is a marvellous result of the joint work of the Karachaganak 
Children's Welfare Committee and KPO contracting community.

I hope this new playground will become a favourite spot for the children of this 
area who can come here to play and exercise in a safe environment.  I believe this 
can be an excellent way to keep our children healthy and active".

The new documentary released

Winners of Q2 2018 HSE Card Programme
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